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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

México, único dueño de la renta petrolera: Peña Nieto 

El presidente Enrique Peña Nieto presentó su iniciativa de Reforma Energética, en la 
residencia oficial de Los Pinos, donde afirmó que la intención es que el articulo 27 de la 
Constitución vuelva a decir lo que el presidente Lázaro Cárdenas dejó escrito, palabra por 
palabra: Pemex y CFE no se privatizan, siendo cien por ciento mexicanas. (El Sol de 
Puebla) 

  

  

 
 

Se ampara Mastretta para quedarse con el cerro Tlanimaconi 
Ante la falta de un título de propiedad que lo acredite como dueño del cerro Tlanimaconi, 
ubicado en el municipio de Santa Isabel Cholula, Arturo Migoya Mastretta, hijo de la 
regidora “ecologista”, Verónica Mastretta, tuvo que valerse de sus influencias y promover 

un amparo por la inexistencia de escrituras, señaló el representante de los comuneros, 
Hilario Alonso Flores, en entrevista para este medio. (Heraldo) 

   

 

 

Pemex no se vende: Peña 
El presidente Enrique Peña Nieto indicó que con la propuesta de reforma energética que 
modifica los artículos 27 y 28 de la Constitución se confirma la propiedad de la nación 
sobre los recursos energéticos y las familias mexicanas 'podrán sentir en sus bolsillos' 

que la economía crecerá. (Síntesis) 
  

 

 

Ciudad Verde, otro gran engaño de Moreno Valle 

Los dos grandes proyectos ecoturísticos que ofreció hace tres años el hoy gobernador 
Rafael Moreno Valle para reactivar el turismo estatal con la primera Ciudad Verde de 
América Latina —rescate del lago de Valsequillo y la transformación de la presa de Nuevo 
Necaxa, en la Sierra Norte— nunca se realizaron ni se han contemplado en los actuales 
planes de la administración estatal. (Intolerancia Digital) 

  

 

 

Pemex y CFE pierden su monopolio con la #ReformaEnergética 
El gobierno federal entregó ayer al Senado su propuesta de reforma energética, en la que 
prevé modificar artículos constitucionales con el objetivo de permitir la inversión privada 
en todas las esferas del sector de los hidrocarburos, electricidad y energías limpias, la 
cual será la palanca del desarrollo de la nueva política industrial mexicana. (Cambio) 

  
 

 

Peña apuesta fuerte; se queda corto: PAN 

El presidente Enrique Peña Nieto presentó la iniciativa del gobierno para la reforma 
energética y aseguró que la propuesta confirma la propiedad de la nación sobre los 
hidrocarburos y que retoma “palabra por palabra” lo dicho originalmente en el artículo 27 
constitucional, cuando lo promulgó Lázaro Cárdenas en 1938. (Milenio digital) 

  
 

 

FFG: el PAN, sumiso ante Moreno Valle 

Francisco Fraile García (FFG) considera sumamente difícil que su partido, Acción Nacional 
(PAN), pueda o quiera renunciar a la actitud sumisa que ha tenido frente al gobernador 
Rafael Moreno Valle Rosas, pues sus liderazgos están cómodos con esa relación que les 
produce dividendos. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Pemex no se vende ni privatiza, dice Peña en red nacional 
Pemex no se vende ni se privatiza, sin embargo sí será posible contratar a particulares 
cuando convenga al interés nacional, aseguró la noche de este lunes el presidente 
Enrique Peña Nieto al emitir un mensaje a la nación con motivo de la presentación de la 
Reforma Energética al Congreso de la Unión. (e-consulta) 

 

 

 

 

Moreno Valle reitera su compromiso de trabajar con todos los alcaldes electos 
Durante la gira de trabajo que este lunes emprendió por Tehuacán, el gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas reiteró su compromiso con todos los alcaldes electos para trabajar de 

http://impreso.milenio.com/
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la mano en beneficio de Puebla, pero esta vez su mensaje fue más claro, sobre todo 
porque a partir de febrero este municipio será gobernado por Ernestina Fernández 
Méndez, una alcaldesa emanada de la oposición, de ahí la importancia de superar las 
diferencias políticas y, enfatizó el gobernador, respetar la decisión de los ciudadanos. 
(Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

RMV apoya la Reforma Energética de Peña Nieto 
Rafael Moreno Valle, gobernador de Puebla, aplaudió la propuesta de Reforma Energética 
del presidente de México Enrique Peña Nieto y dijo que espera que haya una respuesta 
positiva del Congreso de la Unión para aprobarse en este periodo legislativo. 

(Contraparte) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

Más empleos y mejores salarios, con Reforma Energética: Peña Nieto 
El Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, firmó la Iniciativa de Reforma a los 

Artículos 27 y 28 de la Constitución, que confirma la propiedad de la Nación sobre los 
hidrocarburos y permite al país aprovechar sus abundantes recursos energéticos bajo la 
estricta rectoría del Estado. (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Abren candados constitucionales 
Enrique Peña presentó una reforma energética que plantea contratos de utilidad 
compartida en petróleo y participación en generación de electricidad. (Reforma) 

  
 

 
Peña va por apertura acotada en PEMEX 
El presidente Enrique Peña Nieto presentó la iniciativa de reforma energética que prevé 
modificar los artículos 27 y 28 constitucionales para modernizar el sector (El Universal) 

 
 

 

 

Peña apuesta fuerte; se queda corto: PAN 

El presidente Enrique Peña Nieto presentó la iniciativa del gobierno para la reforma 
energética y aseguró que la propuesta confirma la propiedad de la nación sobre los 
hidrocarburos y que retoma “palabra por palabra” lo dicho originalmente en el artículo 27 
constitucional, cuando lo promulgó Lázaro Cárdenas en 1938. (Milenio digital)  

  
 

 

Compartir utilidad con la IP en Pemex, base de la reforma 

El presidente Enrique Peña Nieto apeló a la figura y textos de Lázaro Cárdenas del Río 

para justificar su iniciativa de reforma energética, la cual propone modificar los artículos 
27 y 28 de la Constitución, y con ello abrir la puerta a la iniciativa privada a la cadena de 
producción de los hidrocarburos y a la generación de energía eléctrica. Pero aseguró que 
Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) no se venden ni 
se privatizan. (La Jornada) 

  

 

 

EPN propone a la IP asociarse con el Estado 
La propuesta presidencial plantea únicamente joint ventures a través de contratos de 
utilidad compartida y contempla la apertura a privados del mercado de generación 
eléctrica; el documento. (El Economista Digital) 

  
 

 

EPN: “Será el sector energético poderoso motor de la economía” 
Tras asegurar que Pemex y la CFE “no se venden ni se privatizan”, el presidente Enrique 
Peña Nieto aseguró que “el petróleo y los demás hidrocarburos continuarán como 

patrimonio de la Nación”. (Crónica Digital) 
  
 

 

Apuesta histórica; Peña propone cambiar la Constitución en materia energética 
Por primera vez en 53 años un Presidente de la República propone al Congreso de la 
Unión modificar la Constitución para que se pueda invertir capital privado en el sector 

energético. (Excélsior) 
 

 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 

 
 

INTOLERANCIA 

 Drones vigilarán a poblanos; comuna, vanguardista 
Será en el mes de octubre cuando el ayuntamiento ponga en marcha dos drones, que serán adquiridos para 

realizar acciones de investigación, así como para seguridad en eventos masivos realizados en la capital poblana. 

Estos equipos de alta tecnología comenzarán a surcar los cielos de la entidad dentro del programa de seguridad 
Centinela, que tienen en coordinación el gobierno del estado y el ayuntamiento. Al respecto, el director del Centro 
de Emergencia y Respuesta Inmediata (CERI), Eduardo Vázquez Rossainz, precisó que estos equipos de alta 
tecnología se pondrán en funcionamiento una vez que llegue el Centro de Mando que adquirió el gobierno 
municipal. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111704 
 

INTOLERANCIA 

 Obras Públicas y Seguridad vigiladas por poblanos 

Las dependencias más supervisadas con solicitudes de acceso a la información son las dependencias de Obras 
Públicas, Tesorería y Seguridad Pública. Estas áreas del ayuntamiento componen casi la totalidad de toda la 
información solicitada vía electrónica, en donde las preguntas más frecuentes son acerca de las obras 
municipales, en dónde y cuándo arrancan los trabajos de mejoramiento, cuáles son los procedimientos de 

adjudicación, los montos de las obras, fechas de inicio y terminación, entre otros cuestionamientos. Existen 
expedientes a los que se les han puesto “candados” de seguridad de información por siete años, un ejemplo son 
los recursos de Seguridad Pública y los contratos con los medios de comunicación. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111703 
 

 
 

CAMBIO 

 Logran fotomultas cero accidentes en una semana 
Ayer se cumplió una semana desde la puesta en marcha del programa de fotomultas en seis vialidades 
resguardadas por el gobierno estatal, el cual en siete días ha cumplido el objetivo para el que fue diseñado 
principalmente, pues de acuerdo con el director del Centro de Emergencias y Respuesta Inmediata (CERI), Eduardo 
Vázquez Rossáinz, el número de accidentes bajó a cero desde su implementación en avenidas donde anteriormente 

se registraban hasta siete percances diarios. De acuerdo con el funcionario municipal antes de que el gobierno del 
estado implementara el programa de Monitor Vial, se registraban de seis a siete accidentes diarios en vialidades 
con pocos semáforos como la recta a Cholula, vía Atlixcáyotl y el periférico, sin embargo aseguró que en la primera 
semana de funcionamiento de este programa no se han registrado incidentes en dichas vialidades. (Víctor Hugo 
Juárez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/21377-logran-fotomultas-cero-accidentes-en-

una-semana 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Supera Transparencia a la gestión anterior; 14% más de solicitudes recibidas y contestadas 

La actual administración de la Comuna de Puebla ha superado en 14 por ciento el número de solicitudes de 
información que ha recibido y respondido a los ciudadanos, con respecto a la cantidad de solicitudes que recibió la 
anterior gestión de la capital. La titular de la oficina de Transparencia Municipal, María del Carmen Leyva Bathory, 
indicó que en los dos años y medio de la actual administración municipal se ha dado trámite a 3 mil solicitudes de 
información, que han sido respondidas. Esto representa 14 por ciento más de las que fueron recibidas por la 
anterior gestión del ayuntamiento de Puebla. Tan sólo en lo que va del año son 700 las solicitudes de información 
las que fueron atendidas por esta oficina, indicó. (Javier Puga) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/13/supera-transparencia-a-la-gestion-anterior-14-mas-de-
solicitudes-recibidas-y-contestadas/  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111704
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111703
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/21377-logran-fotomultas-cero-accidentes-en-una-semana
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/21377-logran-fotomultas-cero-accidentes-en-una-semana
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/13/supera-transparencia-a-la-gestion-anterior-14-mas-de-solicitudes-recibidas-y-contestadas/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/13/supera-transparencia-a-la-gestion-anterior-14-mas-de-solicitudes-recibidas-y-contestadas/
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E-CONSULTA 

 Ayuntamiento presenta el Festival Diseñorama 2013 
Con el objetivo de impulsar el desarrollo y competitividad en la ciudad de Puebla, la Secretaria de Desarrollo 
Económico y Turismo, a través de la Dirección de Desarrollo por Una Ciudad Competitiva, anunció la cuarta 
edición del Festival Diseñorama 2013, la cual tiene como objetivo la integración de diversas áreas del diseño. 
Walther Junghanns Albers, director de Desarrollo por Una Ciudad Competitiva, destacó la importancia del diseño 

en la capital, ya que a través de su potencial universitario, cultural e histórico, Puebla representa un gran 

detonante competitivo en la innovación tanto empresarial como de comercio. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-12/ciudad/ayuntamiento-presenta-el-festival-disenorama-2013 
 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Puebla es una de las ciudades mas vigiladas con alta tecnología 
A más tardar en el mes de octubre, el ayuntamiento de Puebla pondrá en marcha dos drones que serán 
adquiridos para realizar acciones de investigación, así como para seguridad en eventos masivos realizados en la 

capital poblana. Los equipos de alta tecnología comenzarán a surcar los cielos de la entidad dentro del programa 
de seguridad Centinela, estrategia de seguridad implementada en coordinación con el gobierno del estado. Al 
respecto, el director del Centro de Emergencia y Respuesta Inmediata (CERI), Eduardo Vázquez Rossainz, precisó 

que estos equipos de alta tecnología se pondrán en funcionamiento una vez que llegue el Centro de Mando que 
adquirió el gobierno municipal. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53564 
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Ayuntamiento de Puebla presenta Festival Diseñorama 2013 

Con el objetivo de impulsar el desarrollo y competitividad en la ciudad de Puebla, la Secretaria de Desarrollo 
Económico y Turismo, a través de la Dirección de Desarrollo por Una Ciudad Competitiva, anunció la cuarta 
edición del Festival Diseñorama 2013, la cual tiene como objetivo la integración de diversas áreas del diseño. 
Walther Junghanns Albers, director  de Desarrollo por Una Ciudad Competitiva, destacó la importancia del diseño 

en la capital, ya que a través de su potencial universitario, cultural e histórico, Puebla representa un gran 
detonante competitivo en la innovación tanto empresarial como de comercio. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43197:ayuntamiento-de-puebla-

presenta-festival-dise%C3%B1orama-2013&Itemid=125 
 
 

PUEBLA ON LINE 

 Puebla busca combatir cyberbullying y sexting con historietas 
El ayuntamiento de Puebla, a través de la Coordinación General de Transparencia, lanzó la Convocatoria al 
Concurso de Historietas con temáticas “No al Cyberbullying” y “Cuidado con el Sexting”, con el objetivo de 
transmitir la importancia que representa la protección de los datos personales en redes sociales. María del 
Carmen Leyva Báthory, coordinadora General de Transparencia, señaló que esta dinámica contribuirá a generar 
una cultura de concientización y prevención sobre los riesgos que se generan por el uso inadecuado de las redes 

sociales y la publicación indiscriminada de información personal. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43196:puebla-busca-combatir-
cyberbullying-y-sexting-con-historietas&Itemid=125 
 

 

PUEBLA ON LINE 

 Regidores del PRI serán contrapeso del gobierno de Tony Gali 
El delegado presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo, hizo un llamado a los 
regidores electos en la capital para construir en el Cabildo poblano, frente al gobierno de Tony Gali, una fuerza de 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-12/ciudad/ayuntamiento-presenta-el-festival-disenorama-2013
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53564
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43197:ayuntamiento-de-puebla-presenta-festival-dise%C3%B1orama-2013&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43197:ayuntamiento-de-puebla-presenta-festival-dise%C3%B1orama-2013&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43196:puebla-busca-combatir-cyberbullying-y-sexting-con-historietas&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43196:puebla-busca-combatir-cyberbullying-y-sexting-con-historietas&Itemid=125
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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oposición que genere equilibrios,  trabaje y se conduzca con dignidad. Este día, tras la entrega de constancias de 
mayoría a  Iván Galindo Castillejos, Karina Romero Alcalá, María Esther Gámez Rodríguez, María del Rosario 
Sánchez Hernández, María Juana Gabriela Báez Alarcón  y a Juan Pablo Kuri Carballo, el dirigente estatal indicó 
que es importante que la bancada del Revolucionario Institucional en el Ayuntamiento de Puebla genere una 
agenda en unidad que permita velar por los intereses de los poblanos. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43186:regidores-del-pri-ser%C3%A1n-
contrapeso-del-gobierno-de-tony-gali&Itemid=127 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Sueldos en Puebla son bajos porque industrias no son competitivas: Junghanns Albers  
Con el propósito de apoyar a la industria creativa, aprovechar el tejido poblano y con las empresas productivas 
incrementar la actividad económica, el empleo y una mejor calidad de vida, la Secretaría de Desarrollo Económico 
y Turismo efectuará por cuarto año consecutivo el Festival Diseñorama 2013. El director de Desarrollo por una 
Ciudad Competitiva, Walter Junghanns Albers, explicó que dicho festival se encuentra dentro del Proyecto Puebla 

Capital del Diseño, mismo que se derivó de una voluntad de los tres niveles de gobierno, así como de 
universidades y diseñadores para promover su actividad, siendo una herramienta estratégica de innovación, al 
igual que un factor para el desarrollo de la competitividad de las empresas del estado. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49766&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sueldos-en-
Puebla-son-bajos-porque-industrias-no-son-competitivas:-Junghanns-Albers 
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Impulsará Ayuntamiento Festival 'Diseñorama 2013' 
Con el propósito de apoyar la industria creativa y aprovechar el tejido industrial poblano, el Ayuntamiento 
Capitalino, a través de Puebla Capital de Diseño, impulsarán el Festival Diseñorama 2013 orientado a la ecología y 
sustentabilidad relacionada con el ambiente. Este festival de diseño difunde artes visuales, productores de diseño, 
música y medios alternativos cuyos proyectos tienen como fin vincular a la comunidad creativa, productiva y 
artística que se encuentran en la capital poblana, así como en otros estados vecinos, el cual se desarrollará del 15 

al 18 de agosto. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/61093impulsará-ayuntamiento-festival-diseñorama-2013#.Ugnx_-Wv5KY 
 
NG PUEBLA 

 Ayuntamiento protege datos que otorgan ciudadanos para trámites: Leyva 
La coordinadora general de Transparencia, María del Carmen Leyva Bathory, comunicó que el Ayuntamiento 
Capitalino elabora una Ley que proteja la información y los datos personales de los ciudadanos que realicen algún 
trámite en el municipio de Puebla. Esto luego de la aprobación del Congreso del Estado de Puebla de una nueva 
Ley de Protección de Datos Personales, que obliga a las instituciones públicas a proteger la información que 

reciben, para evitar que sea utilizada en fraudes. "Estamos trabajando en ello, la Ley de Protección de Datos 
Personales acaba de salir, tiene 15 días, y estamos trabajando para ver dónde tenemos que subir las leyendas 
correspondientes y la papelería donde se tienen que poner", indicó Leyva Bathory. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/61084ayuntamiento-protege-datos-que-otorgan-ciudadanos-para-trámites-
leyva#.Ugny3uWv5KY 
 
NG PUEBLA 

 Instalarán dos 'drones' para octubre: CERI 

Con el propósito de reforzar la seguridad en la ciudad de Puebla, principalmente durante eventos masivos, el 
Ayuntamiento Capitalino instalará dos "drones" para el mes de octubre, adelantó Eduardo Vázquez Rossainz, 

director del Centro de Emergencia y Respuesta Inmediata (CERI). Estos equipos son unas aeronaves que vuelan 
sin tripulación humana a bordo, los cuales fueron adquiridos como parte del proyecto Centinela y que 
resguardarán a la capital poblana en acontecimientos con grandes aglomeraciones de personas. (Evangelina 
Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/61079instalarán-dos-drones-para-octubre-ceri#.Ugn0OuWv5KY 
 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43186:regidores-del-pri-ser%C3%A1n-contrapeso-del-gobierno-de-tony-gali&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43186:regidores-del-pri-ser%C3%A1n-contrapeso-del-gobierno-de-tony-gali&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49766&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sueldos-en-Puebla-son-bajos-porque-industrias-no-son-competitivas:-Junghanns-Albers
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49766&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sueldos-en-Puebla-son-bajos-porque-industrias-no-son-competitivas:-Junghanns-Albers
http://www.ngpuebla.com/puebla/61093impulsará-ayuntamiento-festival-diseñorama-2013#.Ugnx_-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61084ayuntamiento-protege-datos-que-otorgan-ciudadanos-para-trámites-leyva#.Ugny3uWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61084ayuntamiento-protege-datos-que-otorgan-ciudadanos-para-trámites-leyva#.Ugny3uWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61079instalarán-dos-drones-para-octubre-ceri#.Ugn0OuWv5KY
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NG PUEBLA 

 Autoridades de los 3 niveles de gobierno, realizaron operativos en centros nocturnos 
La Secretaría de Seguridad Pública Estatal a través de la Policía Estatal Preventiva, participó en operativos 
conjuntos como parte de las estrategias implementadas para supervisar el debido funcionamiento de bares y 
centros nocturnos. Durante las últimas horas, se detectaron establecimientos con irregularidades. Este fin de 
semana, Policías Estatales Preventivos realizaron un operativo en coordinación tanto con la Procuraduría General 
de la República, como con la Dirección de Normatividad del Municipio de Puebla, el Departamento de Giros 
Comerciales y Protección Civil. (Redacción)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/61065autoridades-de-los-3-niveles-de-gobierno-realizaron-operativos-en-

centros-nocturnos#.Ugn0ueWv5KY 
 
NG PUEBLA 

 Ayuntamiento lanza concurso para crear historietas contra bullying 
El Ayuntamiento de Puebla lanzó la convocatoria para el concurso de historieta 2013 "No al Cyberbullying y 
Cuidado con el Sexting" enfocada a la generación de una cultura de acceso a la información y protección de datos 
personales entre niños y adolescentes. La convocatoria está dirigida para interesados de 18 a 29 años de edad, 
quienes deberán utilizar la narrativa gráfica como arte secuencial donde el objetivo sea contribuir y divulgar entre 

los jóvenes, las formas en que pueden será víctimas de discriminación o riesgo con el uso del internet. 
(Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/61047ayuntamiento-lanza-concurso-para-crear-historietas-contra-
bullying#.Ugn1MuWv5KY 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Ciudad Verde, otro gran engaño de Moreno Valle 
Los dos grandes proyectos ecoturísticos que ofreció hace tres años el hoy gobernador Rafael Moreno Valle para 
reactivar el turismo estatal con la primera Ciudad Verde de América Latina —rescate del lago de Valsequillo y la 
transformación de la presa de Nuevo Necaxa, en la Sierra Norte— nunca se realizaron ni se han contemplado en 
los actuales planes de la administración estatal. El primer proyecto anunciado —que sería el más ambicioso— 

contemplaba el reordenamiento de Valsequillo con el rescate de la presa Manuel Ávila Camacho, ahí trabajaría 
Amy Camacho, entonces directora del parque zoológico Africam Safari y posteriormente funcionaria de su 

gobierno, misma que renunció al cargo. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111706 
 

INTOLERANCIA 

 Se incrementan enfermedades por contaminación en poblanos 
En los últimos años cinco años se ha visto un incremento hasta de 2 por ciento de casos de alergia y asma entre 
los poblanos. Estos padecimientos son atribuidos a los contaminantes en el ambiente, tanto por las emisiones de 
gases de automóviles como del propio volcán Popocatépetl, que ha mantenido una actividad constante de ceniza. 

En lo que corresponde a Puebla, son dos los factores que se deben tomar en cuenta como los principales 
causantes de las enfermedades respiratorias entre la población: el volcán Popocatépetl y los más de 500 mil 
vehículos que circulan a diario y que emiten un gran número de partículas de monóxido de carbono. (Alejandro 
Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111701 
 

 
 

CAMBIO 

 Puebla, tercer estado con más trabajadores en la informalidad 
Puebla es la tercera entidad del país con la mayor cantidad de trabajadores en la informalidad, pues 74 de cada 
100 empleados laboran en estas condiciones; el estado sólo superado por Chiapas y Guerrero, reveló el Instituto 
Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). El organismo publicó los resultados de la Encuesta 
Nacional de Ocupación y Empleo correspondiente al segundo trimestre de 2013, que revela que de los 2 millones 

http://www.ngpuebla.com/puebla/61065autoridades-de-los-3-niveles-de-gobierno-realizaron-operativos-en-centros-nocturnos#.Ugn0ueWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61065autoridades-de-los-3-niveles-de-gobierno-realizaron-operativos-en-centros-nocturnos#.Ugn0ueWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61047ayuntamiento-lanza-concurso-para-crear-historietas-contra-bullying#.Ugn1MuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61047ayuntamiento-lanza-concurso-para-crear-historietas-contra-bullying#.Ugn1MuWv5KY
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111706
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111701
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529 mil personas ocupadas en la entidad, 74.7 por ciento de ellos carece de seguridad social. Por encima de la 
entidad poblana se ubican Guerrero y Chiapas que tienen niveles de informalidad del 79.4 y 78.2 por ciento, por 
encima de la media nacional que es de 59.1 por ciento. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/21391-puebla-tercer-estado-con-más-
trabajadores-en-la-informalid 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Supera Transparencia a la gestión anterior; 14% más de solicitudes recibidas y contestadas 
La actual administración de la Comuna de Puebla ha superado en 14 por ciento el número de solicitudes de 
información que ha recibido y respondido a los ciudadanos, con respecto a la cantidad de solicitudes que recibió la 
anterior gestión de la capital. La titular de la oficina de Transparencia Municipal, María del Carmen Leyva Bathory, 
indicó que en los dos años y medio de la actual administración municipal se ha dado trámite a 3 mil solicitudes de 
información, que han sido respondidas. Esto representa 14 por ciento más de las que fueron recibidas por la 

anterior gestión del ayuntamiento de Puebla. Tan sólo en lo que va del año son 700 las solicitudes de información 
las que fueron atendidas por esta oficina, indicó. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/13/supera-transparencia-a-la-gestion-anterior-14-mas-de-
solicitudes-recibidas-y-contestadas/  

 
 

MILENIO  

 En informalidad laboral el 74.7% de la PEA en Puebla  
Puebla se ubicó como la séptima entidad con mayor número de personas sin trabajo al cierre del segundo 

trimestre del año con 106 mil 626 desempleados, lo que representa el 4 por ciento de la Población 
Económicamente Activa (PEA), informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). El Distrito Federal 
con 304 mil 236 y el estado de México con 425 mil 691 mil personas, registraron los niveles más altos de 
desempleo, seguidos por Jalisco con 160 mil 927; Guanajuato con 146 mil 121; Nuevo León con 131 mil 850 y 
Veracruz con 115 mil 667. (Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5977a67f2ab06efca6b2a9c540aee883  
 

MILENIO  

 Potencial turístico en 30% del territorio 

El gobierno de Puebla identificó potencial turístico en 65 de los 217 municipios del estado, donde se realiza la 
mejora de imagen urbana y se realizan campañas de promoción para fomentar la llegada de visitantes nacionales 

y extranjeros a estos sitios. Un documento elaborado por la Secretaría de Turismo estatal (Sectur) muestra que la 
vocación turística del estado abarca el 30 por ciento del territorio local. De los municipios que integran la lista, un 
total de 19 están clasificados como de alta vocación turística de los cuales, siete ya cuentan con la denominación 
de Pueblo Mágico. (Verónica López) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5977a67f2ab06efca6b2a9c540acfed9  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 La Comuna volara 2 drones en Octubre. 
 El Ayuntamiento de Puebla lanza un concurso de Historia para combatir el bullyng. 

 Clausuran bares entre ellos el Bikinis y el Versalles. 
 La policía Municipal en operativo barredora detuvo a un sujeto en la colonia Reforma sur por delitos contra 

la salud. 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/21391-puebla-tercer-estado-con-más-trabajadores-en-la-informalid
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/21391-puebla-tercer-estado-con-más-trabajadores-en-la-informalid
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/13/supera-transparencia-a-la-gestion-anterior-14-mas-de-solicitudes-recibidas-y-contestadas/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/13/supera-transparencia-a-la-gestion-anterior-14-mas-de-solicitudes-recibidas-y-contestadas/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5977a67f2ab06efca6b2a9c540aee883
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5977a67f2ab06efca6b2a9c540acfed9
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 A una semana de inaugurado el viaducto Carlos Camacho Espíritu, aún no han sido sincronizados los 

semáforos, es increíble, le vamos dar seguimiento, ya sabe usted que corremos el riesgo de repetir lo 
mismo durante varios días, como repetimos todos los años el abuso de los padres de familia en las 

inscripciones, útiles, etcétera. El abuso de padres de familia en el cierre de cursos, pero esa es la realidad y 
nosotros tenemos que consignarla.  

 Para septiembre podría entrar en operaciones el centro de comando del proyecto Centinela, adquirirían dos 
drones. 

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Vana ser 100 kilómetros de banqueta en la zona del parque industrial de Audi, 100 kilómetros de 
banquetas con llancreto, reciclando una cantidad impresionante de llantas que nada más están 
arrumbadas y contaminando las van a convertir en algo útil.  

 Habrá drones en Puebla, en una ocasión estuvimos transmitiendo en vivo desde las instalaciones del CERI, 

que nos habían explicado lo de los drones, he escuchado algunos comentarios de personas que no tienen 
ni idea de lo que son los drones y decían que son aviones no tripulados, son unos aviones no tripulados 
pero chiquitos en dónde van solo cámaras, equipos pequeños y de mucha utilidad, los vamos a partir de 
octubre en esta ciudad, así lo dijo el titular del CERI, Vázquez Rosainz.  

 Sobre los antros, dos han sido clausurados, lo hizo la PGR, la policía estatal, la policía municipal en 
operativos conjuntos.  

 La ocupación hotelera en Puebla ha sido del 75% en el periodo vacacional que es mucho, comparado con 

lo que teníamos en años anteriores.  
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 Operativo Municipal para evitar la instalación de vendedores ambulantes en el centro histórico informo 

Eduardo Alcántara Secretario de Gobernación. 
 El Ayuntamiento de Puebla contara con el Centro de Mando Móvil Terrestre para eventos masivos durante 

las fiestas patrias adelanta Eduardo Vásquez Titular del CERI. 
 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 Con la finalidad de monitorear medios masivos y realizar trabajos de inteligencia a través de nueva 
tecnología el próximo 10 de septiembre llegará al municipio un centro ce comando móvil al CERI como 
parte del proyecto “Centinela” para que a principios de noviembre inicie operaciones, informó el titular 
Eduardo Vázquez. 

 La Secretaría de Gobernación municipal reconoció que continúa el ambulantaje por las calles del centro 
histórico, sin embargo recordó que los operativos en coordinación con la Secretaría de Seguridad Pública 
municipal se ha podido disminuir el comercio informal en las calles del zócalo de la ciudad. 

 A partir del 1 de octubre, el ayuntamiento de Puebla pondrá en marcha el Centro Integral de Servicios 

donde se concentrarán diferentes dependencias del municipio de Puebla, según reconoció el director de 
desarrollo económico, quien dijo que la inversión fue superior a los 18 millones de pesos. 

 Con la finalidad es recabar y preservar la memoria del día de la “China Poblana”, la comisión de 
participación ciudadana, desarrollará de diferentes actividades culturales en los próximos días. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
javascript:envivo()
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 Con el propósito de reforzar la seguridad en la ciudad de Puebla, principalmente durante eventos masivos, 
el Ayuntamiento Capitalino instalará dos "drones" para el mes de octubre, adelantó Eduardo Vázquez 
Rossainz, director del Centro de Emergencia y Respuesta Inmediata (CERI).  Estos equipos son unas 
aeronaves que vuelan sin tripulación humana a bordo, los cuales fueron adquiridos como parte del 
proyecto Centinela y que resguardarán a la capital poblana en acontecimientos con grandes 

aglomeraciones de personas. 
 El secretario de Seguridad Pública en el municipio de Puebla, Amadeo Lara Terrón, descartó  que   vayan a 

pasar policías municipales al estado y viceversa, ya que están trabajando de forma coordinada para 
mantener la seguridad de los poblanos. 

 Este lunes se llevó a cabo en el Paseo Bravo la Feria de Universidades Particulares, en la cual participaron  
40 de las 60 instituciones de educación superior   privadas  para ofrecer becas a estudiantes rechazados 
de la Buap. Por lo anterior en entrevista con el presidente de la Asociación de Universidades e instituciones 

de Educación Superior particulares, Gustavo Santín Nieto mencionó que en la primera hora atendieron a 
300 estudiantes. 

 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Contaminación vehicular y “popo” provocan más poblanos alérgicos. 
 Caen visitas de migrantes y envió de remesas a Puebla. 
 Un particular desafía al Ayuntamiento y continúa la demolición de la casona del centro. 

  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 La unidad 10 de la ruta 65 termina volcada en la 28 poniente y la 9 norte, una camioneta termina 
incrustada en  dos locales las personas lesionadas son mujeres.  

 Continúan los trabajos para colocar el concreto hidráulico en la 11 sur, le recomendamos que tome su 
precauciones en la 49 poniente y bulevar Valsequillo sólo hay un carril para transitar en ambos sentidos. 

 

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Si viaja en carretera durante los próximos días debe extremar precauciones y revisar que el vehiculo se 
encuentre en buen estado con el fin de evitar accidentes. 

 El Ayuntamiento de Puebla lanza la convocatoria para el concurso historieta 2013 bullyng y cuidado con el 
sexo. 

 La imponente Catedral Poblana recibe mantenimiento y se inhabilitaran. 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 El PRI aprueba iniciativa; el PRD la rechaza y el PAN se reserva 
Mientras Pablo Fernández del Campo Espinosa, dirigente estatal del PRI y Carlos Sánchez Romero, coordinador de 
los diputados federales del tricolor de Puebla avalaron la propuesta de reforma energética presentada este lunes 
por el presidente Enrique Peña Nieto y rechazaron que sea sinónimo de privatización de la paraestatal, Rafael 

Micalco Méndez, dirigente estatal del PAN, afirmó que su partido está a favor de la inversión extranjera en PEMEX 
pero es necesario verificar bajo qué mecanismos.  Por separado, Roxana Luna Porquillo, diputada federal del PRD, 
afirmó que la izquierda "no permitirá la privatización de PEMEX" e iniciará una campaña de información.   (Efraín 
Núñez, digital) 

http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3086672.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Inicia negociación salarial en VW con petición del 11%   

Ayer inició formalmente la negociación salarial entre la Volkswagen en México (VW) y el Sindicato Independiente 
de Trabajadores de la Industria Automotriz (SITIAVW) con la calendarización de las reuniones de trabajo.  
Federico Ruiz Garita, secretario de educación, prensa y propaganda del sindicato, informó que las comisiones 
revisoras respectivas se reunieron para presentar a la compañía la pretensión del sindicato de obtener 11 por 
ciento de incremento, directo al salario.  Ayer las comisiones revisoras de ambas partes sostuvieron la primera 

reunión de trabajo en un conocido hotel de la ciudad. (Maritza Mena, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3086673.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Avalan empresarios Reforma Energética 
Líderes empresariales avalaron la iniciativa de reforma en materia energética que presentó ayer el Presidente de 

México, Enrique Peña Nieto.  En entrevistas por separado, el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de 
Transformación (Canacintra), Erich Junghanns Diestel, señaló que después de 15 años, la modificación a la 
legislación permitirá una industria más competitiva y reducir los costos de los energéticos al consentir inversión 
privada.  Comentó que el beneficio no será solamente para las empresas, las cuales se volverían más eficaces y 
con mayor oportunidad de competencia, al dotar Petróleos Mexicanos (Pemex) de insumos de mayos calidad, sino 
también para los ciudadanos. (Maritza Mena, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3086679.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Abandonadas calles de los barrios en San Pedro Cholula 
Vecinos del Barrio de Santa María Xixitla, encontrado en la cabecera local, reprobaron que las autoridades 
municipales hayan dejado en el olvido sus calles, las cuales actualmente están repletas de baches. Incluso 

aseguraron que la calle 13 Sur, en tiempos de lluvia llega a convertirse en una laguna, debido a que la red de 
drenaje pluvial está en pésimas condiciones. El Sol de Puebla al recorrer las principales vialidades de este barrio, 
observó que una de las calles más afectadas por los baches es la calle 17 Poniente al mostrar un gran número de 
hoyos generados por las lluvias de las últimas semanas. (Norma Marcial, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3086397.htm  
 

 
 

HERALDO 

 Presenta EPN su propuesta de Reforma Energética 

El presidente Enrique Peña Nieto indicó que con la propuesta de reforma energética que modifica los artículos 27 
y 28 de la Constitución se confirma la propiedad de la nación sobre los recursos energéticos y las familias 
mexicanas "podrán sentir en sus bolsillos" que la economía crecerá. Al presentar la propuesta en materia 
energética, el mandatario federal indicó que con la reforma bajarán el precio de la luz y el gas y se producirán 
más fertilizantes para mayor producción en el campo, además de que las empresas serán más competitivas. 
(Notimex) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-13/portada/presenta-epn-su-propuesta-de-reforma-energetica 

 
HERALDO 

 Molesta a RMV desdén de presidenta electa de Tehuacán 

Al ser desairado por la virtual presidenta municipal de Tehuacán, la priista, Ernestina Fernández Méndez, el 
gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, tan acostumbrado a la adulación, minimizó el hecho y justificó 
que si no existe trabajo conjunto durante la siguiente administración municipal con los ediles que no son 
emanados de su partido político, será por decisión propia de los alcaldes. (Mayra Apan)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-13/portada/molesta-rmv-desden-de-presidenta-electa-de-
tehuacan 

 
HERALDO  

 Priista reprocha tortuguismo para apoyar al sector cañero 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3086672.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3086673.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3086679.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3086397.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-13/portada/presenta-epn-su-propuesta-de-reforma-energetica
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-13/portada/molesta-rmv-desden-de-presidenta-electa-de-tehuacan
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-13/portada/molesta-rmv-desden-de-presidenta-electa-de-tehuacan
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El diputado local del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Felipe David Rodríguez Espinoza reprochó a sus 
compañeros en el Congreso del Estado que no aprueben con “celeridad” la propuesta para pedir al gobierno de 
Rafael Moreno Valle Rosas una línea de crédito para apoyar a los cañeros poblanos. “Se supone que el gobierno 
tiene su presupuesto de egresos, sin embargo si los diputados hemos aprobado líneas de crédito para otras cosas 
por qué no aprobar una línea de crédito al actual gobierno estatal para ayudar a las más de 9 mil familias que se 

ven afectadas por la crisis que vive el sector cañero”, puntualizó el legislador. (Ricardo Carmona) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-13/portada/priista-reprocha-tortuguismo-para-apoyar-al-sector-
canero 

 

 
 
SINTESIS 

 Celebra Rafael Moreno Valle nuevas reformas 
Se tienen que evaluar las reformas correspondientes que el país necesita, ya que la mayor parte de los 
mexicanos, reconoce que en este país se tienen que hacer. En ese sentido, el ejecutivo presentará la iniciativa de 
reforma energética y los partidos harán lo mismo por su parte, para que el órgano rector del Pacto por México, 
analice las diversas propuestas y se lleguen a acuerdos pensando en lo que más convenga al país. En entrevista, 
Rafael Moreno Valle gobernador del estado declaró lo siguiente, dentro del marco de la  reinauguraron del Centro 

Escolar 'Presidente Venustiano Carranza' y la construcción del Centro de Educación a Distancia. (Servando 
Medina)  
http://sintesis.mx/articulos/67494/celebra-rafael-moreno-valle-nuevas-reformas-/puebla 
 

SINTESIS 

 Iniciarán consulta pública sobre reforma energética 
La diputada federal del PRD, Roxana Luna Portillo, dio a conocer que la consulta pública sobre la reforma 
energética se iniciará el 01 de septiembre en los 217 municipios de Puebla,  pues defenderán el patrimonio de los 

mexicanos. Asimismo dijo que una reforma a los artículos 27 y 28 de dicha ley, como lo envió el ejecutivo, el PRD 
no se puede ir por la "libre" sino que tiene la responsabilidad de consultarla con los ciudadanos, pues se habla de 
la riqueza de la nación. (Irene Díaz Sánchez/)  
http://sintesis.mx/articulos/67480/iniciaran-consulta-publica-sobre-reforma-energetica/puebla 
 
SINTESIS 

 Registran aumento de casos de dengue 
Pobladores de Izúcar de Matamoros aseguraron que los casos de dengue en este municipio van en aumento, y 
que la campaña de prevención de la Secretaría estatal de Salud no ha permeado entre los habitantes. Manuel 

Ramos Ramírez pidió al gobierno del estado que acuda a comunidades donde existe contagio de esta enfermedad, 

porque mixtecos requieren de atención médica. "Hay comunidades lejanas que tienen dengue y no hay atención 
médica, porque la gente no dice nada, pero es necesaria la ayuda", manifestó. Lo anterior luego de que el edil de 
Izúcar, Carlos Gordillo, declaró que suman poco más de 200 casos de dengue clásico en esta región del estado. 
(Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/67479/registran-aumento-de-casos-de-dengue/puebla 
 

SINTESIS 

 Buscará PRI analizar y enriquecer reforma energética 
La senadora del PRI, Blanca Alcalá Ruiz, sostuvo que una vez llegada la propuesta del presidente Enrique Peña 

Nieto, se buscará analizarla, enriquecerla y contrastarla con las propuestas de los otros partidos políticos, aunque 
afirmó que en ningún momento se permitirá privatizar Pemex. Si bien, la senadora reconoció que la propuesta 
presidencial busca la participación de la iniciativa privada, dijo que ello sólo será para acelerar el sector y no para 

entregar Pemex o la CFE a los inversionistas. 'Tengo la certeza, porque así lo señaló el presidente Peña desde la 
época campaña, e incluso es uno de los compromisos de los priistas, que de ninguna manera se va a privatizar 
Pemex. (Verónica de la Luz)  
http://sintesis.mx/articulos/67477/buscara-pri-analizar-y-enriquecer-reforma-energetica/puebla 

 
SINTESIS 

 Se deslinda PT de manifestaciones 
Ante la advertencia del ex candidato del PT por Atzitzihuacan, Félix Cazales Díaz, quien no descartó bloqueos a la 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-13/portada/priista-reprocha-tortuguismo-para-apoyar-al-sector-canero
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-13/portada/priista-reprocha-tortuguismo-para-apoyar-al-sector-canero
http://sintesis.mx/articulos/67494/celebra-rafael-moreno-valle-nuevas-reformas-/puebla
http://sintesis.mx/articulos/67480/iniciaran-consulta-publica-sobre-reforma-energetica/puebla
http://sintesis.mx/articulos/67479/registran-aumento-de-casos-de-dengue/puebla
http://sintesis.mx/articulos/67477/buscara-pri-analizar-y-enriquecer-reforma-energetica/puebla
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autopista Siglo XXI, así como otras movilizaciones a fin de que se repita la elección en ese municipio, la dirigencia 
estatal de este partido de izquierda se deslindó de esas acciones. Zeferino Martínez Rodríguez, dirigente del 
Partido del Trabajo (PT), dijo que el ex candidato está actuando a título personal y de manera independiente, por 
lo que él mismo sería responsable de las protestas y manifestaciones. El líder partidista precisó que  Cazales no 
es militante del PT, sino que sólo fue candidato abanderado por este instituto político para competir el pasado 7 

de julio. (Verónica de la Luz)  
http://sintesis.mx/articulos/67476/se-deslinda-pt-de-manifestaciones-/puebla 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Acusan al edil de Oriental de enriquecimiento ilícito 
El presidente municipal de Oriental, Guillermo Fernández Tanús, fue acusado de enriquecimiento ilícito, incluso de 

comprarle una jirafa a su hija en su cumpleaños, lo que ha provocado la ira de los pobladores de la zona. Hace 
más de un mes está tomada la presidencia municipal por grupos opositores, quienes aseguran se han enriquecido 
ilegalmente, al grado de comprar casas y un rancho, además del animal exótico. En un audio en poder de 
Intolerancia Diario, el edil se expresa con palabras altisonantes en contra de estos grupos que mantienen tomado 
el edifico desde el 8 de julio, además de que los amenaza con golpearlos próximamente. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111705 
  

 
 

CAMBIO 

 Pemex y CFE pierden su monopolio con la #ReformaEnergética 

El gobierno federal entregó ayer al Senado su propuesta de reforma energética, en la que prevé modificar 
artículos constitucionales con el objetivo de permitir la inversión privada en todas las esferas del sector de los 
hidrocarburos, electricidad y energías limpias, la cual será la palanca del desarrollo de la nueva política industrial 
mexicana. “El objetivo es utilizar el gran poder de compra del sector energético como palanca de desarrollo de la 
nueva política industrial mexicana. Igual que ha ocurrido en otras naciones, el desarrollo del sector energético 
deberá acompañarse de la formación de recursos humanos especializados y de la generación de capacidades 

propias en materia de ingeniería, desarrollo tecnológico e innovación”, declaró el presidente Enrique Peña Nieto al 
presentar los detalles de su propuesta. (Pierre-Marc René) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/nacional/item/21394-pemex-y-cfe-pierden-su-monopolio-con-la-
#reformaenergética 

 
CAMBIO  

 Blanca abre su juego: la dirigencia del PRI no interfiere con 2016 o 2018 
Blanca Alcalá Ruiz respondió de forma rápida y contundente a Guillermo Deloya Cobián: su condición de mujer no 
será su carta de presentación, pero tampoco un obstáculo para llegar a la dirigencia estatal del tricolor. Así, la 
senadora reconoció por primera vez y de forma abierta su aspiración por llegar a la presidencia del Comité 
Directivo Estatal del PRI en sustitución de Pablo Fernández del Campo. La ex presidenta municipal también 
respondió a sus críticos, quien ven en sus aspiraciones de presidir el tricolor un trampolín para alcanzar la 

candidatura a la gubernatura en 2016 o 2018, pues afirmó que “es de reducidas expectativas pensar que a través 
de la dirigencia se puede llegar a los objetivos políticos personales”, y recordó que no deben olvidar que antes de 
esos procesos, se encuentra el 2015 y los priistas deben ser competitivos y ganar elecciones. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/21376-ser-mujer-no-será-un-obstáculo-
para-dirigir-al-pri-responde-alcalá-a-deloya 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 RMV es un gobernador exitoso, por eso ganamos las elecciones: PAN municipal 
Francisco Javier Torres Sánchez, ex precandidato del PAN a la presidencia municipal de Puebla, afirmó que Rafael 
Moreno Valle Rosas gobierna el estado como un virrey o dictador, por el control que tiene sobre los institutos 
políticos, pero aseguró que el problema no es privativo de Puebla ni del Partido Acción Nacional (PAN), ya que el 

mismo comportamiento antidemocrático se ha registrado en otras entidades federativas y con mandatarios 

http://sintesis.mx/articulos/67476/se-deslinda-pt-de-manifestaciones-/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111705
http://www.diariocambio.com.mx/2013/nacional/item/21394-pemex-y-cfe-pierden-su-monopolio-con-la-#reformaenergética
http://www.diariocambio.com.mx/2013/nacional/item/21394-pemex-y-cfe-pierden-su-monopolio-con-la-#reformaenergética
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/21376-ser-mujer-no-será-un-obstáculo-para-dirigir-al-pri-responde-alcalá-a-deloya
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/21376-ser-mujer-no-será-un-obstáculo-para-dirigir-al-pri-responde-alcalá-a-deloya
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locales emanados de las filas del PRI y del PRD. En tanto, el presidente del Comité Directivo Municipal del PAN, 
Gerardo Maldonado Balvanera, salió en defensa del titular del Poder Ejecutivo del estado al asegurar que hay un 
error en la apreciación de los críticos de Moreno Valle. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/13/rmv-es-un-gobernador-exitoso-por-eso-ganamos-las-
elecciones-pan-municipal/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Ex secretario privado de Lorenzini acusa a su antiguo jefe, desde el penal, de amenazas de 
muerte 

Desde el penal de San Pedro Cholula, Osvaldo Sánchez Velásquez, ex secretario particular de Julio Lorenzini 

Rangel cuando el funcionario de primer nivel del gobierno morenovallista fungía como diputado local, acusó al hoy 
secretario de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial de abuso de autoridad, hostigamiento y 
amenazas de muerte. Los señalamientos se realizaron a través de una carta que escribió desde el reclusorio, con 
su puño y letra –la cual entregó a La Jornada de Oriente– donde relata en cinco hojas de cuaderno, escritas en 
ambas caras, que teme por su vida y la de su familia, ya que Lorenzini Rangel “tiró línea” para que lo refundan 10 
años en la cárcel por un delito que no cometió. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/13/ex-secretario-privado-de-lorenzini-acusa-a-su-antiguo-jefe-

desde-el-penal-de-amenazas-de-muerte/  
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Quejas por el retraso de obras en Cholula; las detuvo el INAH por no tener permisos 
Vecinos que habitan en el primer cuadro de San Pedro Cholula se quejaron del retraso de las obras de colocación 

del drenaje y cableado eléctrico subterráneo en la esquina de la 2 Sur y Avenida Morelos, luego de que el INAH 
clausuró los trabajos a falta de permisos por parte de la Comuna, por lo que exhortaron al gobierno local a que 
agilice los trabajos para evitar inundaciones en el llamado “Pueblo Mágico”. Llama la atención que esta 
negligencia suceda cuando la actual gestión está por comenzar un proceso de entrega–recepción de la 

administración municipal. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/13/quejas-por-el-retraso-de-obras-en-cholula-las-detuvo-el-
inah-por-no-tener-permisos/  

 

 
 
MILENIO  

 Reforma energética es necesaria para competitividad del país: RMV 
En México se requieren reformas porque existe la necesidad de dar una mayor competitividad al país y en eso hay 

coincidencia, dijo el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, al referirse a la reforma energética e indicó que 
se deben de evaluar, discutir y debatir las distintas propuestas y visiones, para las reformas que el país requiere. 
En entrevista al término de realizar un recorrido por las instalaciones del Centro Escolar Presidente Venustiano 

Carranza que recientemente fueron rehabilitadas por los gobiernos municipal y estatal, el mandatario dijo que el 
punto de partida de estas reformas es que todos o la mayor parte de los mexicanos. (Apolonia Amayo) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5977a67f2ab06efca6b2a9c540a9a985  

 

 
 
E-CONSULTA 

 Militantes del PT exigen al IEE reponer elección en Atzitzihuacan 

Al negar la muerte de un policía municipal, Félix Cazales Díaz, excandidato del PT a la alcaldía de Atzitzihuacan y 

cerca de 500 simpatizantes, se manifestaron frente a las instalaciones del Instituto Electoral del Estado (IEE) para 
exigir que se celebre una elección extraordinaria. Cazales Díaz aseguró que ante las irregularidades que se 
presentaron durante el cómputo final y el supletorio que se realizó el 10 de julio en el IEE, los militantes del 
Partido del Trabajo piden que se anule el resultado de la jornada comicial, el cual favorece a Maricela Ramos 
Jiménez, abanderada de la coalición 5 de Mayo. (María Pineda) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-12/politica/militantes-del-pt-exigen-al-iee-reponer-eleccion-en-
atzitzihuacan 
 

 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/13/rmv-es-un-gobernador-exitoso-por-eso-ganamos-las-elecciones-pan-municipal/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/13/rmv-es-un-gobernador-exitoso-por-eso-ganamos-las-elecciones-pan-municipal/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/13/ex-secretario-privado-de-lorenzini-acusa-a-su-antiguo-jefe-desde-el-penal-de-amenazas-de-muerte/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/13/ex-secretario-privado-de-lorenzini-acusa-a-su-antiguo-jefe-desde-el-penal-de-amenazas-de-muerte/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/13/quejas-por-el-retraso-de-obras-en-cholula-las-detuvo-el-inah-por-no-tener-permisos/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/13/quejas-por-el-retraso-de-obras-en-cholula-las-detuvo-el-inah-por-no-tener-permisos/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5977a67f2ab06efca6b2a9c540a9a985
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-12/politica/militantes-del-pt-exigen-al-iee-reponer-eleccion-en-atzitzihuacan
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-12/politica/militantes-del-pt-exigen-al-iee-reponer-eleccion-en-atzitzihuacan
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E-CONSULTA 

 Acuden dos mil jóvenes al Programa BK2 Puebla en primer día 
La Universidad Tecnológica de Puebla (UTP) reportó la asistencia de más de dos mil jóvenes en el primer día del 
Programa BK2 en el que 154 instituciones de educación superior ofrecen descuentos para continuar estudios de 
nivel superior y medio superior. A partir de las 8:00 horas comenzaron a llegar los jóvenes, en su mayoría, 

aspirantes que resultaron rechazados por la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP). Entre las 
carreras que más solicitaron los jóvenes se encuentran: Derecho, Fisioterapia, Psicología, Comunicación y 

Arquitectura. (Jaime Zambrano) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-12/universidades/acuden-dos-mil-jovenes-al-programa-bk2-puebla-
en-primer-dia 
 

E-CONSULTA 

 Sindicato de VW hará consulta a la base si hay baja oferta salarial 

Al iniciar las mesas de negociación entre los trabajadores y la empresa Volkswagen de México, la parte sindical 
aseguró que habrá consulta a la base si es que el ofrecimiento de aumento salarial no llega al 11 por ciento como 
se solicitó a la armadora alemana. El dirigente del Sindicato Independiente de Trabajadores de Volkswagen de 
México (Sitiavw), Antonio Flores Trejo, explicó que la duración de la revisión salarial de este año dependerá de la 
oferta que ponga en la mesa de negociación la parte patronal en las próximas horas. Aunque no descarta que la 
comisión revisora del Sitiavw negocie de manera directa el incremento directo al salario con los directivos de la 
firma automotriz, si es que la cifra ofertada llega a dos dígitos. (Gerardo Rojas González) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-12/economia/sindicato-de-vw-hara-consulta-la-base-si-hay-baja-

oferta-salarial 
 
 

E-CONSULTA 

 Reinauguran RMV y Barbosa centro escolar en Tehuacán 
El gobernador Rafael Moreno Valle entregó la rehabilitación integral del Centro Escolar Presidente Venustiano 
Carranza, que el próximo año cumplirá sesenta años de operación, e inauguró el Centro de Educación a Distancia 
con el que este plantel amplía su oferta hasta el nivel profesional. La inversión para estas obras, señaló, fue de 24 
millones 118 mil pesos. En compañía del senador Miguel Ángel Barbosa Huerta –ex alumno de la institución- y el 
presidente municipal Eliseo Lezama Prieto, Moreno Valle realizó el corte de listón, así como un recorrido por las 

instalaciones del Centro Escolar, junto con la plantilla de profesores, alumnos y padres de familia. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-12/educacion/reinauguran-rmv-y-barbosa-centro-escolar-en-tehuacan 

 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Manuel Youshimatz comparte experiencia como medallista olímpico en la Universidad 
Veracruzana 

Como parte del proceso de preparación rumbo a la Universidad Nacional Puebla 2014, el director general del 
Instituto Poblano de Cultura Física y Deporte (Inpode), compartió con entrenadores deportivos de la Universidad 

Veracruzana (UV), su experiencia como medallista en Los Ángeles 1984, cuando obtuvo el bronce en la Carrera 
Por puntos dentro del Ciclismo, la cual significó la primera presea para México en esta disciplina en Juegos 
Olímpicos. El responsable del Departamento de Psicología del Deporte del campus Xalapa de la UV, Luis Rey 
Yedra, fue el encargado de darle la bienvenida al actual titular del deporte en el estado de Puebla. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/manuel_youshimatz_comparte_experiencia_como_medallista_olimpico_en_l

a_universidad_veracruzana#.Ugl3wOWv5KY 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Bajos salarios alejan a la ciudad de Puebla de la competitividad: Junghans Albers 
Pese a que en el año 2012 el estado de Puebla obtuvo el mayor crecimiento económico en el país al avanzar con 
cifras récord de 7.4 por ciento a tasa anual, se mantiene entre las entidades con menor producto interno bruto per 

cápita, al ocupar el lugar 25 entre los estados de México, reveló el director de Desarrollo por una Ciudad 
Competitiva, Walter Junghans Albers. Indicó que este contexto se traduce en los bajos salarios que se pagan, en 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-12/universidades/acuden-dos-mil-jovenes-al-programa-bk2-puebla-en-primer-dia
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-12/universidades/acuden-dos-mil-jovenes-al-programa-bk2-puebla-en-primer-dia
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-12/economia/sindicato-de-vw-hara-consulta-la-base-si-hay-baja-oferta-salarial
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-12/economia/sindicato-de-vw-hara-consulta-la-base-si-hay-baja-oferta-salarial
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-12/educacion/reinauguran-rmv-y-barbosa-centro-escolar-en-tehuacan
http://periodicodigital.com.mx/notas/manuel_youshimatz_comparte_experiencia_como_medallista_olimpico_en_la_universidad_veracruzana#.Ugl3wOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/manuel_youshimatz_comparte_experiencia_como_medallista_olimpico_en_la_universidad_veracruzana#.Ugl3wOWv5KY


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 13 de Agosto de 2013 

 
 

 15 

promedio 6 mil 590 pesos mensuales por trabajador; lo que en este momento coloca a Puebla como una ciudad 
alejada de la competitividad, pues se le apuesta a la industria manufacturera (26.6 por ciento del producto interno 
bruto) y no a la innovación, que es la única forma de generar producción competitiva y con mayor valor agregado. 
(Abel Martínez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/bajos_salarios_alejan_a_la_ciudad_de_puebla_de_la_competitividad_jungha

ns_albers#.Ugl4NuWv5KY 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Hay coincidencias en torno a la necesidad de reformas: Moreno Valle 

La reforma energética elevará la competitividad en el país, afirmó el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle 

Rosas, quien celebró que el presidente Enrique Peña Nieto ya haya puesto el tema sobre la mesa al enviar su 
propuesta este lunes al Congreso de la Unión. En el punto de partida en este tema, el mandatario poblano afirmó 
que todos los involucrados coinciden en la necesidad de ejecutar las reformas y eso es un avance, mientras que la 
discusión de los contenidos se irá dando de manera paulatina y es obvio que se tendrán que evaluar todas las 
propuestas al respecto. (Liliana Tecpanécatl Suárez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/hay_coincidencias_en_torno_a_la_necesidad_de_reformas_moreno_valle#.U
gl4iuWv5KY 

 
PERIODICO DIGITAL 

 Avanzada negociación entre SNTE y Gobierno de Puebla 
Esta semana podría cerrarse la revisión salarial entre el Gobierno de Puebla y el Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE), reveló Jorge Luis Barreda de la Rosa, secretario general de la sección 51, 

quien recordó que a nivel local se negocian las prestaciones laborales, tales como día del maestro, actividades 
culturales, familiares y seguridad social. El líder magisterial dijo que en este 2013, su solicitud más importante es 
que la bolsa destinada a la capacitación y actualización del magisterio se eleve de 120 a 130 millones de pesos y 
precisó que la bolsa total que el gobierno estatal dispuso para los trabajadores de este sector durante el año 
previo fue de 220 millones de pesos, por lo que están solicitando un incremento del 10 por ciento a esta partida. 
(Liliana Tecpanécatl Suárez)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/avanzada_negociacion_entre_snte_y_gobierno_de_puebla#.Ugl4vuWv5KY 

 
PERIODICO DIGITAL 

 SEP reconoce rezagos en educación, como la deserción escolar 
La deserción escolar es un reto que tiene que erradicar la Secretaría de Educación Pública (SEP), pues según 

datos del Instituto Poblano de la Juventud, el 70 por ciento de los jóvenes de más de 18 años no estudia la 
universidad. En ese sentido, el responsable de la política educativa en la entidad, Jorge Alberto Lozoya Legorreta, 

reconoció que existen rezagos en el sector educativo como la deserción escolar, por lo que las autoridades ya 
trabajan en corregirlos, para que la entidad avance en calidad educativa. “No todos los jóvenes tienen que 
terminar su formación en estudios de posgrado, también se les puede dar otro tipo de alternativas para que 
encuentren un empleo”, precisó el funcionario estatal. (Cristóbal Lobato)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/sep_reconoce_rezagos_en_educacion_como_la_desercion_escolar#.Ugl5K-

Wv5KY 

 

 
 
IMAGEN 

 Puebla festeja el Día Internacional de la Juventud 
El Secretario de Educación Pública, Jorge Alberto Lozoya, encabezó el festejo por el Día Internacional de la 

Juventud, así como la entrega del premio Estatal de la Juventud 2013, en el Planetario “Germán Martínez 
Hidalgo”.   Durante el evento, el Titular de la SEP hizo un llamado a los presentes a sumarse a la transformación 
de Puebla, ya que los jóvenes son parte fundamental del desarrollo de la entidad, por lo que es de suma 

importancia que asuman su papel en la edificación del presente y el futuro. (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/12/puebla-festeja-el-dia-internacional-de-la-juventud 
 
IMAGEN 

 Promueve RMV análisis nacional de la reforma energética 
Aunque Rafael Moreno Valle ha iniciado su carrera para convertirse en uno de los principales interlocutores con el 
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http://periodicodigital.com.mx/notas/avanzada_negociacion_entre_snte_y_gobierno_de_puebla#.Ugl4vuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/sep_reconoce_rezagos_en_educacion_como_la_desercion_escolar#.Ugl5K-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/sep_reconoce_rezagos_en_educacion_como_la_desercion_escolar#.Ugl5K-Wv5KY
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/12/puebla-festeja-el-dia-internacional-de-la-juventud
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presidente Enrique Peña Nieto, vía la Conferencia Nacional de Gobernadores, la Reforma Energética no será 
entregada mediante un cheque en blanco. Hoy el mandatario estableció como necesario el debate que incluya las 
posturas del PAN y el PRD para que esta iniciativa sea aprobada.  La postura del gobernador poblano en torno a la 
reforma es de discusión y análisis amplio y no de un apoyo de facto a la iniciativa propuesta este lunes por el 
Ejecutivo Federal ante la Cámara de Senadores. (Tonatiuh Muñoz Aguilar) 

http://www.imagenpoblana.com/2013/08/12/promueve-rmv-analisis-nacional-de-la-reforma-energetica 
 
IMAGEN 

 Porros utilizan a rechazados para infiltrarse en la BUAP 

Los grupos de extrema izquierda han aprovechado el rechazo de aspirantes a la BUAP –que no alcanzan el puntaje 
necesario en el examen del College Board- para establecer una estrategia anual de presión: las marchas de 
indignación contra una supuesta irresponsabilidad de la máxima casa de estudios al dejarles fuera. Sin embargo, 
estas movilizaciones tienen una finalidad de política universitaria oculta, la infiltración.   Ivonne Potrero Ortega, 
vocera del Frente Estudiantil por una Educación para Todos (FEET), es un ejemplo claro de ello. (Antonio Zamora) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/12/porros-utilizan-rechazados-para-infiltrarse-en-la-buap 

 
IMAGEN 

 Arbitra Moreno Valle la negociación entre VW y sindicato 
El gobernador se ha convertido en el árbitro no oficial de las negociaciones entre Volkswagen y su sindicato. Hoy 
Rafael Moreno Valle hizo el primer exhorto a ambas partes para que la madurez sea el eje rector de las 
negociaciones, que durarán tan solo una semana. Su declaración tiene un contexto empresarial único: la imagen 
que proyecte el sindicato de la armadora será crucial para la atracción de nuevas inversiones. Hace cuatro años, la 

postura del gremio fue una de las causas por las cuales la planta de motores de Volkswagen quedó establecida en 
Guanajuato y no en Puebla.  (Tonatiuh Muñoz Aguilar) 

http://www.imagenpoblana.com/2013/08/12/arbitra-moreno-valle-la-negociacion-entre-vw-y-sindicato 
 

 
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 RMV apoya la Reforma Energética de Peña Nieto 

Rafael Moreno Valle, gobernador de Puebla, aplaudió la propuesta de Reforma Energética del presidente de 
México Enrique Peña Nieto y dijo que espera que haya una respuesta positiva del Congreso de la Unión para 
aprobarse en este periodo legislativo. Señaló que ese tipo de reformas le benefician a México, pues son 
importantes para atraer más inversiones en el territorio mexicano y el debate beneficiará al país. Comentó que las 
fracciones parlamentarias tendrán la tarea de realizar las propuestas para reformas y de llegar a acuerdos, por lo 

que confió que habrá la madurez suficiente para construir los consensos y las mayorías. (Héctor Hernández)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53568 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Ofrece gobierno estatal opciones para rechazados BUAP 
A través de la página http://dges.com.mx/bk2puebla , jóvenes que fueron rechazados de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) podrán consultar las opciones que ofrece el gobierno del estado para 
continuar con sus estudios en alguna de las 200 instituciones educativas privadas participantes. A partir de este 
lunes, los interesados pueden acudir en la Universidad Tecnológica de Puebla (UTP), con  dirección en Antiguo 
Camino a la Resurrección 1002 A, Zona Industrial Oriente, en un horario de 8:00 a 14:00 horas a realizar su 
trámite.. (José Romero)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53567 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Coincidencia en la necesidad de reformas, hay que construir acuerdos: RMV 
Debemos partir del hecho de que sí se requiere hacer reformas en México para tener la competitividad que nos 
permita atraer inversiones y generar mayor riqueza. Se tienen que analizar y debatir las distintas propuestas y las 
distintas visiones, en torno a reformas como la energética, señaló en entrevista el Gobernador Rafael Moreno 
Valle. El punto de partida es que todos reconocemos y la mayor parte de los mexicanos reconocemos que se 

tienen que hacer reformas. ó. (Héctor Gómez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53566 

http://www.imagenpoblana.com/2013/08/12/promueve-rmv-analisis-nacional-de-la-reforma-energetica
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/12/porros-utilizan-rechazados-para-infiltrarse-en-la-buap
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/12/arbitra-moreno-valle-la-negociacion-entre-vw-y-sindicato
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53568
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53567
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53566
http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 No aumentarán monto para capacitar a docentes: SNTE 
Como parte la negociación salarial, este 2013 no se espera que se incremente el monto destinado a la 

capacitación de los docentes, informó el secretario de negociación del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE) sección 51,Salvador Torres Castillo. El integrante del SNTE recordó que el año pasado el SNTE 
recibió 120 millones de pesos para el rubro de la capacitación de profesores en materias como matemáticas, 
idioma inglés y el uso de nuevas tecnologías entre otras. Salvador Torres Castillo dijo que se prevé que en este 
rubro no se dé ningún cambio en el monto de recursos. (Maribel Velázquez)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53565 
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 RMV inaugura rehabilitación del Centro Escolar Venustiano Carranza 
El gobernador Rafael Moreno Valle entregó la rehabilitación integral del Centro Escolar Presidente Venustiano 
Carranza, que el próximo año cumplirá sesenta años de operación, e inauguró el Centro de Educación a Distancia 
con el que este plantel amplía su oferta hasta el nivel profesional. La inversión para estas obras, señaló, fue de 24 
millones 118 mil pesos. En compañía del senador Miguel Ángel Barbosa Huerta –ex alumno de la institución- y el 

presidente municipal Eliseo Lezama Prieto, Moreno Valle realizó el corte de listón, así como un recorrido por las 
instalaciones del Centro Escolar, junto con la plantilla de profesores, alumnos y padres de familia. (Puebla On 
Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43173 
 
PUEBLA ON LINE 

 Jóvenes de Puebla repudian imposiciones en el Frente Juvenil del PRI 
El líder de la organización priista "Fuerza Joven", Luis Tiffaine, pidió piso parejo y que no haya imposiciones en la 
renovación de la dirigencia juvenil que encabeza Miguel Ángel Fierro Romero. El militante priísta, quien durante la 
campaña se vio involucrado en una protesta en la UDLAP, contra el ahora edil electo Tony Gali Fayad, de la cual 

se deslindó de nueva cuenta, no descartó buscar la dirigencia juvenil del PRI. En conferencia de medios,  acusó 
que el actual dirigente estatal trata de imponer a Lorenzo Rivera, personaje cercano a él. Afirmó que pese a que 
es un buen cuadro partidista se apuestan porque el PRI realice una convocatoria abierta. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43187 
 
PUEBLA ON LINE 

 Diputado del PAN aboga por aumento a tarifa del transporte: de 6 a 7.50 pesos 
El presidente de la Comisión del Transporte en el Congreso local, Blas Jorge Garcilazo Alcántara, afirmó que “se le 
debe” a los transportistas un incremento a la tarifa del transporte público, por lo que ya se debe analizar un 

aumento al precio del pasaje de 6 a 7.50 pesos. “Se debe analizar con mucho respeto a  la Secretaria del 
Transporte… es algo que se le debe a los transportistas, lo que pasó con (Mario) Marín, ya tiene cinco o seis años 
que no se ha incrementado la tarifa. En cambio todo ha subido, el diesel, las llantas y no se les ha hecho justicia a 
ellos”, manifestó el legislador del PAN. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43172:diputado-del-pan-aboga-por-
aumento-a-tarifa-del-transporte-de-6-a-750-pesos&Itemid=127 
 

 
PUEBLA ON LINE 

 Puebla gana Premio Nacional de Salud 2013 

La Secretaría de Salud del Estado de Puebla (SSEP) obtuvo el Premio Nacional de Salud 2013 por innovación, que 
otorga la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), gracias al diseño e implementación del 
Nuevo Modelo de Verificación Sanitaria (Numovesa) el cual es un programa pionero en la República Mexicana para 
mejorar los procesos y combatir actos de corrupción en el área de Regulación Sanitaria. Con la presencia de 
Mercedes Juan López, secretaria de Salud Federal, y directivos de la Coparmex, el secretario de Salud Roberto 
Rivero Trewartha recibió el premio por los resultados de este programa de calidad enfocado a prevenir riesgos 

sanitarios y que además coloca a la entidad poblana como referente nacional en este rubro. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43192:puebla-gana-premio-nacional-de-
salud-2013&Itemid=126 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53565
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43173:rmv-inaugura-rehabilitaci%C3%B3n-del-centro-escolar-venustiano-carranza&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43187:j%C3%B3venes-de-puebla-repudian-imposiciones-en-el-frente-juvenil-del-pri&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43172:diputado-del-pan-aboga-por-aumento-a-tarifa-del-transporte-de-6-a-750-pesos&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43172:diputado-del-pan-aboga-por-aumento-a-tarifa-del-transporte-de-6-a-750-pesos&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43192:puebla-gana-premio-nacional-de-salud-2013&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43192:puebla-gana-premio-nacional-de-salud-2013&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/
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PUEBLA ON LINE 

 SEP ofrece 40 mil becas a universitarios de Puebla 
Con el objetivo de apoyar a los jóvenes de Puebla y el país para que puedan continuar sus estudios de 
bachillerato, así como de licenciatura y maestría, este lunes la Secretaría de Educación Pública (SEP), a través de 
la Subsecretaría de Educación Superior, dio inicio al Programa Especial de Becas, BK2 Puebla 2013, en las 
instalaciones de la Universidad Tecnológica de Puebla (UTP). Este lunes, se recibió a aproximadamente mil 500 

personas que tuvieron la oportunidad de conocer la oferta de 358 instituciones educativas, considerando los 

diferentes campus y extensiones regionales; así como poco más de 3 mil planes y programas de estudio en los 
niveles de técnico universitario, profesional asociado, licenciatura y maestría incorporada. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43190:sep-ofrece-40-mil-becas-a-
universitarios-de-puebla&Itemid=126 
 

 
 

RETO DIARIO 

 PT exige al IEE comicio extraordinario en Atzitzihuacán 
El ex candidato a la presidencia municipal de Atzitzihuacán por el Partido del Trabajo, Félix Canales Díaz, se 
manifestó a las afueras de la sede del Instituto Electoral del Estado (IEE) para exigir que se repitan las elecciones 
en la zona. Detalló que las actas con que cuenta demuestran que obtuvo 2,077 votos, mientras su contrincante 
priista, a quien la autoridad le otorgó el triunfo, logró 2,064 sufragios. Comentó que si el IEE no atiende su 

demanda nuevamente tomará acciones como cerrar la Autopista Siglo XXI, presionando para que se declare un 

comicio extraordinario. (Agustín Hernández Parra)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49769&-Noticias-Puebla-En-Segundo-PT-exige-al-IEE-
comicio-extraordinario-en-Atzitzihuacan 
 

 

RETO DIARIO 

 Lozoya presume avance en negociación laboral con el SNTE 
El secretario de Educación Pública (SEP), Alberto Lozoya Legorreta, manifestó que la negociación laboral con el 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) va por buen camino, pues tiene un avance del 90 por 
ciento, aunque dijo que las prestaciones dependerán de las metas educativas que hayan alcanzado los docentes. 
Cuestionado sobre la negociación salarial con el SNTE, el funcionario, aseguró que por una parte se revisan las 
solicitudes del magisterio y, por otra, los recursos del gobierno, además, se toman en cuenta los logros en 
educación que obtuvieron este año para ver hasta dónde se puede otorgar a los profesores. (Samantha Páez)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49768&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Lozoya-
presume-avance-en-negociacion-laboral-con-el-SNTE 
 

 

RETO DIARIO 

 Desangelada convocatoria del FEET culmina en Carolino 

Unos 30 ó 40 jóvenes integrantes del Frente Estudiantil por una Educación para Todos (FEET) marcharon desde 
“El Gallito”, Avenida Reforma y 11 Sur, hasta el Edificio Carolino de la BUAP, pasando por la Casa de la Cultura, 
para exigir que se incremente la matrícula de la universidad y se elimine el examen de admisión; en caso que las 
autoridades no les den una respuesta, amenazaron con realizar una huelga de hambre. La vocera del FEET, 
Jaqueline Vargas, declaró que a pesar de ser pocos los manifestantes seguirán luchando porque se abran los 
espacios para más estudiantes en la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), así como para que se 

construya un comedor, se amplíen las rutas del Sistema de Transporte Universitario (STU) y se reduzca el precio 

de las cuotas. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49765&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Desangelada-
convocatoria-del-FEET-culmina-en-Carolino 
 

 

INFORMACION NACIONAL  
 
 

 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43190:sep-ofrece-40-mil-becas-a-universitarios-de-puebla&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43190:sep-ofrece-40-mil-becas-a-universitarios-de-puebla&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49769&-Noticias-Puebla-En-Segundo-PT-exige-al-IEE-comicio-extraordinario-en-Atzitzihuacan
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49769&-Noticias-Puebla-En-Segundo-PT-exige-al-IEE-comicio-extraordinario-en-Atzitzihuacan
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49768&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Lozoya-presume-avance-en-negociacion-laboral-con-el-SNTE
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49768&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Lozoya-presume-avance-en-negociacion-laboral-con-el-SNTE
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49765&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Desangelada-convocatoria-del-FEET-culmina-en-Carolino
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49765&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Desangelada-convocatoria-del-FEET-culmina-en-Carolino
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EL UNIVERSAL  

 Peña va por apertura acotada en Pemex 
El presidente Enrique Peña Nieto presentó su iniciativa de reforma energética en la que propone modificar los 

artículos 27 (sobre hidrocarburos) y 28 (sobre energía) de la Constitución para modernizar el sector con estándares 
internacionales. La reforma propone una apertura del sector energético acotada, pues prohíbe los contratos de 
riesgo, y a cambio impulsa convenios en los que se garantiza que el Estado no pierda recursos, pues será la 
iniciativa privada la que asuma el costo del fracaso en la exploración petrolera. En el salón Adolfo López Mateos de 
Los Pinos, el presidente Peña Nieto sostuvo que con esta propuesta el petróleo y los demás hidrocarburos 

continuarán siendo patrimonio exclusivo de la nación. (Francisco Reséndiz) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/apertura-excluye-contratos-de-riesgo-42746.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Inegi: crece empleo, pero mal pagado 
Los trabajos en el país con bajas remuneraciones fueron los que más aumentaron durante el segundo trimestre del 

año según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). La Encuesta Nacional de Ocupación y 
Empleo del instituto, reveló que en para el periodo abri-junio los empleos que pagan entre uno y hasta dos salarios 
mínimos registraron un crecimiento anual de 6.4%. Con lo que prácticamente un cuarto de la población ocupada en 
México se hallaron en actividades por las cuales les generaron ingresos a sus bolsillos de entre mil 943 pesos y 
hasta 3 mil 886 pesos. (Mario Alberto Verdusco) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/proliferan-empleos-mal-pagados-inegi-42748.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Jóvenes, en riesgo de caer en las "garras" de la mafia 
Los fallecimientos de los jóvenes a causa de la inseguridad y los accidentes de tránsito, son una “preocupación” 
para el Instituto Mexicano de la Juventud (Imjuve). En los últimos 14 años, el número de jóvenes que murieron por 
agresiones casi se duplicó al pasar de más de tres mil 300 a seis mil 345 casos en un año. De esta forma, el que un 
joven “esté en la calle se ha convertido en un sinónimo de estar desempleado, con acceso a drogas, inseguro, con 
miedo o víctima de la informalidad e ilegalidad”, describe el Instituto Mexicano de la Juventud. “Entre 2007 y 2010, 
los homicidios de este grupo poblacional por armas de fuego, casi se triplicaron. (Nurit Martínez) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/jovenes-en-riesgo-de-caer-en-las-8220garras-8221-
de-la-mafia-42749.html  

 

COLUMNAS 
 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

 
El arte de prometer y prometer... 
Siempre desmemoriados, los poblanos parecen haber olvidado todas las promesas que en campaña sirvieron 
para convencerlos de votar por el hoy gobernador. 
Un breve sondeo entre algunos poblanos nos permitió constatar que no recuerdan, ni por nombre, el proyecto 
de que en Puebla se desarrollaría la primera “Ciudad Verde de América Latina”. 

Sin duda, promesas como la Ciudad Verde como el prototipo de un desarrollo ecoturístico y los comedores 
comunitarios para erradicar la pobreza le generaron bonos electorales a Rafael Moreno Valle, quien de 

antemano sabía que los ambiciosos proyectos terminarían en el cesto de basura de su lujosa oficina de Casa 
Puebla, sabedor de la dominante amnesia política de quienes habitan este estado. 
Afortunadamente, una hemeroteca como la de Intolerancia y el trabajo de los reporteros de este rotativo nos 
permiten refrescar esas memorias al retomar las falsas promesas del Señor de los Cerros. 
El reportaje principal de este día en Intolerancia Diario deja en claro que el entonces candidato le tomó el pelo 

a un nutrido grupo de electores, quienes confiaron a ciegas en proyectos como la Ciudad Verde de Valsequillo, 
tal y como en días pasados lo escribiera en su columna Ricardo Morales, información que de manera ampliada 
nos presenta el reportero Francisco Sánchez Nolasco. 
Y aquí es donde surgen las preguntas:  

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/apertura-excluye-contratos-de-riesgo-42746.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/proliferan-empleos-mal-pagados-inegi-42748.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/jovenes-en-riesgo-de-caer-en-las-8220garras-8221-de-la-mafia-42749.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/jovenes-en-riesgo-de-caer-en-las-8220garras-8221-de-la-mafia-42749.html
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¿En donde diablos están las activistas que utilizaron la ecología como bandera para ganar popularidad social? 
¿Le suenan a usted los nombres de Verónica Mastretta y Amy Camacho?  
¿Qué papel jugaría en este momento doña Verónica si no fuera regidora por la alianza Compromiso por Puebla? 
Es evidente que la famosa defensora de la ecología en Puebla utilizó su “interés” por los temas ecológicos para 
beneficiarse personalmente.  

Tristemente, ahora que es regidora dejó a un lado su espíritu de luchadora para convertirse en una dócil 
funcionaria, quien además ya sueña con sumarse al próximo gabinete municipal para seguir viviendo del erario. 
Es una vergüenza que se haya vendido como la gran defensora del medio ambiente, cuando en realidad sólo 
buscaba una posición en el gobierno y, ahora que pertenece al círculo del poder, sea incapaz de exigir que el 
gobernador cumpla con la promesa de rescatar Valsequillo y Necaxa.  

Y pensar que hace seis años a la señora casi le da un infarto porque en el Jardín del Arte movieron unos metros 
un lago artificial. 

Mención aparte merece Amy Camacho, quien —por obvias razones— era la principal promotora del rescate de 
Valsequillo, ya que después de haber aceptado incorporarse al gabinete morenovallista y desde esa posición 
lograr su objetivo, hoy no es capaz de levantar la voz, ya que conoce los arranques de su exjefe, quien es 
capaz de mandarle a clausurar Africam Safari si la señora hace la más mínima declaración por el 
incumplimiento de rescate del lago de Valsequillo. 
Así las cosas, los poblanos quedamos en estado de indefensión, toda vez que de las dos “voces autorizadas” 
para exigir la ejecución de los proyectos verdes, una es hoy la principal cómplice del gobierno morenovallista y 

la otra terminó aislada, tras haber renunciado al gabinete estatal. 
Salvo en algunos espacios de medios periodísticos como el que tiene usted en sus manos, difícilmente se 
denunciarán las promesas incumplidas del gobernador Moreno Valle. 
Por lo pronto, le seguiremos recordando su célebre frase: “Si no cumplo, me voy”. 

¡Se está usted tardando! 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2513 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
10 puntos para entender y rechazar la #ReformaEnergética de Peña Nieto 
Pemex dejará de ser un monopolio y reducirá su carga fiscal en el presupuesto, lo que abrirá un boquete en las 
finanzas públicas del país de por lo menos 8 por ciento. Peña Nieto no dijo cómo planea subsanar ese déficit. Y 

no quiere decirlo porque todos lo sabemos: #ReformaEnergética = #ReformaFiscal 
1.- La #ReformaEnergética planteada ayer por el presidente Enrique Peña Nieto es un acto de abdicación a la 
posibilidad de que los mexicanos administren su propia riqueza: como Pemex es ineficiente, y carece de 

los recursos de tecnología, capital humano y financiero para poder explotar el petróleo, lo mejor 
es entregar toda la cadena productiva a los inversionistas privados, ya sean nacionales o extranjeros. Así, 
con las reformas a los artículos 27 y 28 constitucionales, Pemex deja de ser un monopolio, y las grandes 

petroleras estadunidenses Exxon, Chevron y demás, podrán venir a México, descubrir yacimientos, explotarlos 
y compartir las ganancias con los mexicanos en un porcentaje indeterminado. 
2.- A cambio, nos promete el gobierno federal que los precios de los energéticos bajarán para nosotros, los 
pobres consumidores, confiando nuevamente en la “mano invisible” del mercado, aunque no nos dicen ni 
cuándo, ni cómo. Claro que lo mismo nos prometieron en la privatización de Telmex, de los bancos, 
ferrocarriles y nunca nos cumplieron. El veleidoso mercado, inexplicablemente, siempre juega en contra de 
los más pobres. 

3.- El sector energético está quebrado, nos dice un compungido secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell, 
quien pintó un escenario de miedo para los próximos años. La salida no es castigar a aquellos que lo 
quebraron, ni desmembrar a un sindicato que tiene la productividad más baja de entre todas las 

empresas petroleras del mundo, y al dirigente Carlos Romero Deschamps que tiene vida de millonario. La 
salida, pues, es deshacerse del “oro negro”. Entregar los yacimientos, la riqueza, a aquellos que sí tienen la 
capacidad de gestionarlo. Una vez más, el Estado mexicano es fallido, y los mexicanos, idiotas para 
administrarse a sí mismos. 

4.- El gobierno federal de Enrique Peña Nieto, de entrada, ni siquiera explora otros ejemplos de monopolios 
estatales que sí saben administrar la abundancia del oro negro. Específicamente, el caso Noruego y su 
empresa estatal, que en los 70 crearon un Fondo Nacional en donde se depositan todas las ganancias que 
obtienen por el mejor crudo del mercado, el Brent del Mar del Norte, que se destina a infraestructura y a 
sostener el nivel de vida. Casualmente, Noruega siempre aparece en el top tres de desarrollo humano. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2513
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5.- Se acabó la era de los monopolios estatales para garantizar los recursos energéticos de la Nación: Pemex 
deja de serlo en toda la cadena que va de exploración, explotación, petroquímica básica y secundaria, 
transportación y almacenamiento de crudo y gas natural. ¿Pero qué pasará con el sindicato? Nada se 
dice ello. Tampoco de la posibilidad de que las gasolineras dejen de ser concesiones de Pemex, y ya podamos 
comprar el carburante sin esperar el gasolinazo nuestro de cada mes. 

6.- En el caso de Comisión Federal de Electricidad, solamente pierde el monopolio en la generación de la 
energía eléctrica, aunque lo mantiene en la distribución y el control de la red. La propuesta de reforma 
constitucional tampoco aclara cómo operaría la competencia de varias empresas generadoras con un sólo 
distribuidor. Y mucho menos qué ocurriría con el poderoso sindicato electricista, menos ruidoso que el 
petrolero pero igual de improductivo. 

7.- La base de la propuesta de Peña Nieto son los contratos —que no concesiones— de “utilidades 
compartidas” que firmarán las petroleras con el gobierno federal. Este tipo de regulaciones harán que la renta 

petrolera sea compartida con los agentes privados, pero éstos no podrán contar entre sus activos las reservas 
o yacimientos que encuentren. ¿Y la Comisión Nacional de Hidrocarburos? Bien gracias. ¿Y los riesgos? 
También. ¿En qué porcentaje se repartirán las ganancias? Un debilona ley secundaria se encargará de 
fijarlas. Ahí está el secreto del negocio. 
8.- Para vencer las resistencias de los nostálgicos del pasado, los sentimentales que añoran un pasado mejor 
en el que la nación era el propietario originario de los hidrocarburos, el gobierno federal recurre al pasado en 
un salto cuántico para vendernos un futuro mejor: la #ReformaEnergética obtiene su legitimidad de 

asimilarse a la del legendario Lázaro Cárdenas, figura histórica de la nacionalización quien, según Peña Nieto, 
nunca descartó asociarse con la iniciativa privada para explotar la riqueza energética. ¿En serio se puede 
saltar de 1940 a 2013? 
9.- A nadie le gustó la #ReformaEnergética de Peña Nieto. Al PAN le parece tímida, poco agresiva. Al PRD le 

parece demasiado arriesgada, lejos de verdadero cardenismo. La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) 
tuvo una caída de 1.23 por ciento tras su presentación. El The Wall Street Journal dice que decepcionó 

porque no da garantía a los inversionistas privados al negarles la propiedad de los yacimientos 
encontrados. López Obrador dice que no, que Pemex y el sector energético no están quebrados y puede 
demostrarlo. Total, a nadie dejaron contentos Peña Nieto y sus muchachos. 
10.- Y por último, el misterio más grande: Pemex dejará de ser un monopolio y reducirá su carga fiscal en el 
presupuesto, lo que abrirá un boquete en las finanzas públicas del país de por lo menos 8 por ciento. Peña 
Nieto no dijo cómo planea subsanar ese déficit. Y no quiere decirlo porque todos lo 
sabemos:#ReformaEnergética = #ReformaFiscal que gravará alimentos y medicinas con IVA. Es decir, 

para que las grandes petroleras grandes, los mexicanos perderemos. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/21407-10-puntos-para-
entender-y-rechazar-la-#reformaenergética-de-peña-nieto 

 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
¿Desaparecerá el cultivo de la caña? 

Lo que está en juego es la vida de una región que en los últimos tres cuartos de siglo ha estado dedicada al 
cultivo de la caña para alimentar con materia prima a uno de los ingenios de más alta productividad del país, el 
de Atencingo. 
Para que ese cultivo no se extinga, se requiere de un cambio en la política económica del país, una política de 
sentido común y no la política arbitraria y torpe que han aplicado los tres últimos gobiernos de la república. 
El problema de los cañeros, importante sector económico de las regiones de Izúcar de Matamoros y Tehuacán, 
es que están siendo agredidos por el propio gobierno federal que es el que debería protegerlos. 

Se produce en México suficiente azúcar para abastecer al consumo interno y además, para exportar 
excedentes: entonces, ¿por qué al señor presidente Felipe Calderón se le ocurrió importar del extranjero más 
de 200 mil toneladas que vinieron a saturar al mercado provocando el derrumbe de los precios de la caña y de 

la propia azúcar? Dicen que por convenios internacionales. 
Valientes convenios firman nuestros gobiernos en perjuicio de los productores nacionales. 
¿Por qué al mejor presidente que ha tenido México en toda su historia, según dijo el mismo Vicente Fox, 
se le ocurrió autorizar a las industrias refresqueras Cocacola y Pepsicola la importación de fructuosa, 

eximiéndolas de consumir la azúcar de buena calidad que nosotros producimos? Dicen que para beneficiar a la 
empresa en la que prestaba sus servicios (la transnacional Cocacola) antes de ser el mejor presidente de 
México. 
No hay que olvidar que el mismo señor Fox afirmó, siendo presidente, que su gobierno era “de empresarios y 
para empresarios”. Eso sí quedó muy claro y le creemos. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/21407-10-puntos-para-entender-y-rechazar-la-#reformaenergética-de-peña-nieto
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/21407-10-puntos-para-entender-y-rechazar-la-#reformaenergética-de-peña-nieto
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Ahora los cañeros, la parte más débil de la cadena, están pasando tiempos difíciles. Tuvieron que venir a 
manifestarse, tanto los de la región de Izúcar como los de la región de Tehuacán, para demandar el apoyo del 
gobierno estatal que por fortuna los escuchó, los entendió y está tomando cartas en el asunto para que reciban 
el apoyo que requieren. 
Se acabó con el cultivo del arroz  

Ojalá y la magnífica producción cañera y azucarera de los dos ingenios que existen en la entidad, 
siga adelante y no le pase lo que al cultivo del arroz. 
Puebla era una de las entidades productoras de arroz de primera calidad. El arroz de Puebla se producía en la 
región sur de la entidad y era procesado y empacado en dos plantas arroceras que estaban establecidas en 
Izúcar de Matamoros y en Lagunillas, hasta donde llegaban productores de los vecinos estados de Morelos y 

Guerrero para vender su producto. 
El país era autosuficiente en la producción de arroz, un arroz de primera clase. 

Pero acatando indicaciones del Fondo Monetario Internacional y del Banco Mundial y sus adláteres, se decidió 
que nuestro país no debería producir arroz, porque lo producían en gran cantidad Estados Unidos y países 
asiáticos. México debería producir verduras y frutas tropicales y dejar que los cereales los produjeran países 
que saben de eso. 
Nuestros gobiernos neoliberales, que han sido “niños de diez” en eso de acatar las “órdenes” de sus amos, 
pusieron manos a la obra. Ningún apoyo para la producción de arroz y los campesinos dejaron de producirlo. 
Ahora tenemos que importar del extranjero, principalmente de los Estados Unidos, el 90 por ciento del arroz 

que consumimos, pero el que nos mandan es de pésima calidad y estamos expuestos, como todo país con 
dependencia alimentaria, a que un día, como pasó con el maíz en 2012, no nos lo vendan y tengamos que 
traerlo a mayor precio, desde Sudáfrica. 
Y lo mismo pasa con el trigo, con la soya, el frijol, etc. Somos dependientes alimentarios. 

Pero parece que las cosas se intentan cambiar. Por lo menos eso dijo el secretario de Agricultura, Enrique 
Martínez y Martínez, quien anunció un plan para elevar la producción de maíz blanco en 10 millones de 

toneladas y continuar así con la producción de frijol y de todos los granos que requerimos para nuestra 
alimentación diaria y que ahora tenemos que comprar al extranjero, por los convenios internacionales, que 
no son otra cosa que maniobras de los países fuertes para controlar a los débiles y no hay nada mejor para 
ejercer ese control, que mantenerlos como dependientes alimentarios. 
El centro escolar “Venustiano Carranza”, renovado  
Ayer el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle y el senador de la república y coordinador de la 
bancada del PRD, Miguel Barbosa Huerta, inauguraron las obras de remozamiento del centro escolar 

“Venustiano Carranza” de la ciudad de Tehuacán, que tuvieron un costo de 24 millones de pesos, 
incluyendo el área de educación superior a distancia, en la que los egresados de ese centro podrán 
seguir estudios profesionales reconocidos por la BUAP y por la UNAM. 
En su discurso, el gobernante poblano hizo un público reconocimiento al empeño que el senador Barbosa 

Huerta y un grupo de sus compañeros, todos ex alumnos de la institución mencionada, para la restauración y 
mejoramiento de las instalaciones que el año entrante cumplen 60 años de funcionar. 
Los centros escolares poblanos fueron creados en el gobierno de Rafael Ávila Camacho en la década de los 

cincuenta. 
Constituyeron una verdadera revolución educativa en su tiempo, pues concentraban en un solo espacio, la 
educación desde jardín de niños hasta preparatoria, pasando por la enseñanza de oficios diversos para 
capacitar a los jóvenes para el trabajo.  
Así surgieron los centros escolares de Cholula, Teziutlán, Ciudad Serdán, Tehuacán, Izúcar de Matamoros y 
Puebla, que por la calidad de la enseñanza que en ellos se impartía, por su disciplina y por sus instalaciones, 

fueron considerados como ejemplo nacional. 
El gobernador y el senador perredista Miguel Barbosa estuvieron también en la población de Vicente Guerrero, 
donde también fueron inauguradas instalaciones para la impartición de carreras universitarias a distancia, con 
costo de 14 millones de pesos, así como un dormitorio para estudiantes que tuvieran necesidad de trasladarse 
de sus comunidades a la población, con inversión de 6 millones. 

El gobernador reconoció el interés que el senador del PRD ha puesto para lograr los apoyos necesarios para 
mejorar la vida de los habitantes de la región. 

El sábado pasado fue celebrado el 50 aniversario del restaurante “Los Globos” que funciona desde 
poco antes del nacimiento de CAMBIO, aquí, en la planta baja del edificio que el periódico ocupó 
desde sus inicios hace más de 30 años. 
Fue en un amplio local que se encuentra frente a la catedral, sobre la 16 de Septiembre, donde hace medio 
siglo, en 1963, inició sus actividades este restaurante creado por doña Elena Salgado Méndez, originaria de 
Xochitlán de Vicente Suárez, un pintoresco pueblo de la Sierra Norte de Puebla. 
A los pocos años de haber iniciado sus actividades se pasó al lugar que ahora ocupa, en la 2 Sur 509, frente a 
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la escuela “José María Lafragua”. 
Desde el principio tuvo éxito y su propietaria y fundadora tuvo la dicha de ver diariamente lleno su local, sobre 
todo a la hora de la comida, después de que éste pasó a manos de su nieto Daniel Larraza Brusaferri, quien 
tomó la administración del negocio desde varios meses antes del fallecimiento (el año pasado) de la fundadora 
y propietaria original. 

La celebración consistió en una misa en la iglesia de La Concordia y después una cena que se prolongó hasta la 
madrugada del domingo, pues muchos amigos y clientes llenaron por completo el ya tradicional restaurante, 
que ha tenido en sus mesas a personajes poblanos como el doctor Alfredo Toxqui, el maestro Jorge Murad, el 
licenciado Marco Antonio Rojas Flores y muchos otros destacados políticos. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/21378-%C2%BFdesaparecer%C3%A1-el-

cultivo-de-la-ca%C3%B1a 
 

 
 
(Rafael Micalco Méndez*) 
 
Reforma de Estatutos: un triunfo para la militancia  
Los resultados de la Asamblea Nacional realizada el pasado sábado representan un triunfo para la militancia 
panista, que se fortalece al reconocerse su derecho a elegir mediante voto directo a los presidentes de los 

Comités Directivos Estatales y del Comité Ejecutivo Nacional, respondiendo así a la exigencia de modernizar y 
descentralizar la toma de decisiones en el partido. 
De igual forma, se establece como método ordinario el voto directo para elegir a los candidatos a puestos de 
elección popular, quedando establecido que las designaciones sólo se harán en casos excepcionales. 

Otro paso que dimos hacia adelante, fue incrementar del 50 al 90 por ciento la proporción de consejeros 
nacionales que serán electos en los estados, a la par que se trasladaron algunas facultades de los órganos 
nacionales a los estatales, reflejando así la confianza en la fortaleza de la militancia para tomar decisiones 

trascendentes. 
Estos puntos junto con la reasignación de facultades políticas del CEN a la Comisión Permanente, representan 
la parte medular de la reforma y transformarán de manera positiva nuestro trabajo y forma de organización, 
procurando generar mecanismos que garanticen un vínculo más cercano de las dirigencias con las estructuras. 
En el tema de la afiliación queda eliminada la figura de miembros adherentes, con lo que se reconocen los 
mismos derechos a toda la militancia y se establecen candados para evitar afiliaciones masivas, además de 

flexibilizar el proceso para integrarse al partido. 
En cuanto al refrendo y la depuración del padrón, estas estarán sujetas a la participación activa y directa de los 
militantes en las actividades de capacitación, trabajo electoral y comunitario que, de manera obligatoria, 
deberemos organizar permanentemente las dirigencias municipales, estatales y nacional. 

Conscientes de que la participación femenina es necesaria para consolidar la democracia de nuestro país y de 
que las mujeres aún enfrentan grandes retos, en las reformas aprobadas garantizan el cumplimiento de la 
cuota de género tanto en puestos de elección popular como en los procesos de elección de los órganos de 

dirección del partido. 
Por otra parte, con la misión de reforzar la competitividad electoral, quedó establecido el anticipar los trabajos 
políticos internos un año previo a los procesos constitucionales, así como someter a un proceso de 
profesionalización a los órganos encargados de dirigir la selección de candidatos. 
Esta planeación anticipada permitirá un trabajo más cercano con los ciudadanos, dando la oportunidad a los 
Comités municipales, estatales y nacional de profesionalizarse para los procesos electorales que enfrenten. 
Finalmente, esta reforma nos permitirá tener un partido más transparente, al fijar mayores obligaciones a las 

dirigencias para que rindan cuentas y existan sanciones para aquellos panistas a quienes se les compruebe que 
han incurrido en corrupción estando en el ejercicio de funciones públicas. 
Es verdad que vivimos una Asamblea Nacional intensa, una situación por demás esperada, tomando en cuenta 
la asistencia de miles de personas dispuestas a participar en la reforma estatutaria. Esto reafirma la identidad 

de Acción Nacional como una fuerza política con la madurez para respetar las distintas formas de pensar que 
alberga en su interior. 

Puebla cumplió con el quórum necesario para respaldar los resultados y confío en que podremos seguir 
avanzando en esta transición a una nueva etapa que exige de nosotros mayor responsabilidad y generosidad. 
En este sentido y como presidente estatal, quiero expresar mi gratitud a los cientos de delegados de Puebla 
que asistieron a esta Asamblea. El compromiso del Comité que encabezo, tal como ha sido, será el respetar la 
legalidad e institucionalidad de las decisiones tomadas, mismas que nos permitirán consolidar al PAN de Puebla 
como ejemplo de unidad y resultados.  

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/21378-%C2%BFdesaparecer%C3%A1-el-cultivo-de-la-ca%C3%B1a
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/21378-%C2%BFdesaparecer%C3%A1-el-cultivo-de-la-ca%C3%B1a
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*Presidente Estatal del Partido Acción Nacional 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3086633.htm  

 
(Rafael Micalco Méndez*) 
 
En Punto  
Por lo visto en el Partido Revolucionario Institucional (PRI) o al menos entre algunos de sus inquietos militantes 
hay ansias porque se dé el cambio de estafeta en la dirigencia que aún ocupa Pablo Fernández del Campo.  

Lo cierto es que desde la dirigencia nacional de ese partido, la de César Camacho Quiroz, no ha salido ninguna 
indicación como para que los tricolores piensen que la posición local será desocupada antes del mes de enero.  

Las prisas, no hay duda, ya sea por descalificar (merecidamente) a los dirigentes actuales o lanzar voces de 
unidad en el partido no tienen otros propósitos que el de echar agua para sus respectivos molinos de cara a los 
comicios intermedios del 2015 y la definición de candidaturas que ello implica.  
Para ese entonces, las prioridades en Los Pinos habrán cambiado (hoy focalizadas en sus reformas 

estructurales) y los triunfos serán probabilísticamente mayores.  
Tres son los perfiles que se están moviendo o son valorados para, llegado el momento tomen las riendas del 
PRI en Puebla: Blanca Alcalá Ruiz, Guillermo Deloya Cobián y -no lo descarte aún-Enrique Agüera Ibáñez.  
Que si se pueden sumar otros, por supuesto y que si la decisión, al final puede recaer en otro u otra diferente a 
ellos, también. La decisión no está tomada y en la coyuntura de la discusión por la Reforma Energética, el tema 
en el Comité Ejecutivo Nacional del PRI hoy es infinitamente minúsculo.  
*** 

La difícil situación económica que atraviesa los Estados Unidos, aunada a factores como la inseguridad en 
México, repercuten negativamente en la visita de migrantes a sus familiares en la entidad durante la 

temporada vacacional. 
Muestra de ello son las cifras, que señalan que en comparación con el año pasado, en 2013 sólo 10 mil 
poblanos radicados en el vecino país llegaron de paseo a la Angelópolis, lo que significa una reducción de casi 
dos mil personas. 
De esos connacionales, más del 50 por ciento visitan la Mixteca, y el resto lo hace a localidades de la Sierra 

Norte, lugares conocidos por ser dónde se origina la mayoría de la migración en nuestro estado. 
Sin embargo, el tema a seguir será la reforma migratoria en EU actualmente en cabildeo, ya que si se aprueba, 
el número de poblanos que regrese a visitar a sus parientes en vacaciones podría reducirse drásticamente. 
Y esto, aunado a la caída de remesas que disminuye cada vez más, deja entrever un sombrío panorama que a 
mediano plazo lastimará la economía de miles de ciudadanos, quienes ansiosos, siempre esperan la visita de 
esos familiares que alivian un poco su mermada economía. 

************** 
El conflicto entre la inmobiliaria Desarrollos Xaltepec S.A. de C.V., constructora de las Torres Perseo y los 

vecinos de la colonia San Martinito sigue avanzando sin que haya visos de tregua entre un bando y otro. 
Después de las quejas iniciales por las molestias naturales de la obra, y las presuntas irregularidades en las 
licencias de construcción, mismas que fueron solventadas por los empresarios, ahora los colonos han 
"contraatacado", al erigir un camellón que impide el tránsito de los camiones que transportan materiales, lo 
que ha entorpecido la labor de casi 600 personas que ahí trabajan. 

Los vecinos de San Martinito insisten en que esa construcción no es ilegal, y fue para mejorar el tránsito vial, 
que había obstaculizado la obra de Torres Perseo.  
Y mientras, esta telenovela sigue a la espera de ver quien da el siguiente golpe.  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3086627.htm 

 

 
 
 

(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
 
VERÓNICA MASTRETTA, BAÑADA POR LA FARSA 
Voy a citar tres pensamientos de Verónica Mastretta Guzmán, figura favorecida no sólo por el gobernador 

panista, Rafael Moreno Valle Rosas, sino ahora también por la priista, Blanca Alcalá Ruiz.  
Las palabras de Verónica Mastretta constituyen una auténtica paradoja a su comportamiento en el servicio 
público, que le ha servido para enriquecerse a través de la concesión al manejo de los parques públicos y de la 
recolección de basura, negocios que supo explotar amparada en la asociación “PUEBLA VERDE”. 
Analice usted sus palabras y compárelas con su accionar ambicioso y detestable:  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3086633.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3086627.htm
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1.- “ Tenemos que buscar no sólo nuestra propia satisfacción, sino la del conjunto; no podemos ser felices 
rodeados de muros, en medio de profundas diferencias sociales”. 
2.- “Estoy convencida, desde hace mucho, que la ciudad nos necesita a todos; sin embargo, vivimos en un 
mundo que enaltece el individualismo, los satisfactores económicos y el egoísmo”. 
3.- “Vivimos en una comunidad y son los espacios públicos, las calles, los parques, los monumentos históricos, 

los que nos unen y nos son comunes a todos. Por eso, desde hace muchos años que me gusta trabajar desde 
Puebla Verde, que cuida la casa de todos”. 
Verónica Mastretta, con esta perorata barata, enseña que le gusta bañarse a diario en la farsa, porque desde 
que Guillermo Jiménez Morales, como Gobernador, le permitió el acceso al servicio público para manejar los 
parques como el ECOLÓGICO que hoy se encuentra descuidado, constituyendo una vergüenza para los 

poblanos, se ha dedicado a explotar los beneficios, a cobrar los servicios, a alquilar el entorno y sus 
comodidades, a presionar para adjudicarse cargos en el Ayuntamiento. 

El inolvidable SALOMÓN JAULI DÁVILA, vomitaba cada vez que alguien pronunciaba el nombre de la Mastretta.  
Jauli, no gustaba de hablar agrediendo a las personas ni al lenguaje sencillo, pero llano, sin tecnicismos ni 
rebuscamientos; sin embargo, decía: “Pinche vieja, utiliza el Parque del Arte, las reservas ecológicas, el medio 
ambiente, que le han sido concesionados, para hacer negocios junto con sus familiares. No se conformó con los  
millones que le redituó manejar la recolección de desechos con su flotilla de camiones de basura; ahora, hace 
bailes, cobra por el estacionamiento, deja que la gente fume y se emborrache, alquila el lugar para bodas, 
quince años; y mira, el Ecológico ya lo dejó al olvido, cuando es una de las grandes reservas que debería ser 

orgullo de la ciudad”. 
No se equivocaba mi gran amigo Salomón. 
En estos momentos, ejidatarios con muchos años de vivir en el cerro ZAPOTECAS, enclavado en la milenaria 
Cholula, reclaman que Verónica Mastretta y su familia, argumentan falsamente que ya compraron una gran 

extensión de la zona y que son los legítimos propietarios.  
Mentira vil, dicen los lugareños.  

“Esa familia nos quiere despojar de lo que nos pertenece para seguir enriqueciéndose. Su fama, ya 
investigamos, es negra y no vamos a permitir una injusticia, como tantas otras que se han cometido en el 
Estado. Los campesinos estamos jodidos y nos quieren joder más”. 
Ésa es la moral de Verónica Mastretta y su descendencia. 
Si ella juzga el individualismo, el egoísmo y advierte que vivimos en medio de profundas diferencias sociales, 
debería verse en un espejo y criticarse, flagelarse por sus propias mentiras; sin faltar la censura firme a un 
Gobernador panista, como Rafael Moreno Rosas, que ha sembrado para ensanchar las diferencias entre pobres 

y ricos, creando una Puebla para millonarios y otra para desarrapados y hambrientos, edificando obras 
faraónicas dignas del suelo norteamericano donde vivió desde jovencito, pero que nada tienen que ver con la 
terrible realidad del Estado, colocado en tercer lugar de miserables a nivel nacional. 
En lugar de rectificar y de escupir su desvergüenza, por el contrario, Verónica Mastretta, seguirá sirviendo al 

PAN y gozando del poder político y económico en las filas del Alcalde Electo Antonio Gali Fayad, el títere que 
será manejado por el saltimbanqui de Casa Puebla. 
TODOS LOS DÍAS EN EL HERALDO DE PUEBLA. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/08/12/pdfs_13-08-13.pdf 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Galimatías legislativo 2014 
Nadie se percató de un movimiento hecho durante el proceso electoral que sin duda preparó los reacomodos 
políticos al interior de la llamada burbuja morenovallista para la recta final del sexenio. 

La designación de Germán Jiménez García para la diputación en Ciudad Serdán fue un movimiento que se 

observó como la cuota para Compromiso por Puebla, pues el líder aparecía en la suplencia de Fernando 
Manzanilla en la plurinominal. 
Todos dieron por hecho que Germán Jiménez sería uninominal propietario y pluri suplente, pero no. Se 
equivocaron. 
De última hora se hizo el cambio. Nadie tuvo la curiosidad de preguntar sobre el tema. Fue hasta que Fernando 
Manzanilla recibió su constancia de mayoría que se dio cuenta que otro personaje de enorme influencia en el 

gobernador era su suplente. 
Con la novedad que Eukid Castañón, el actual contralor del estado, fue registrado como fórmula de Manzanilla. 
Ajá. Dos hombres que caminaron muy juntos hasta este año, sin que fluya más. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/08/12/pdfs_13-08-13.pdf
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Un auténtico galimatías legislativo se asoma para este 2014, año en el que el morenovallismo ejercerá 
cabalmente la mayoría en el Congreso del Estado. 
Más dudas que certezas se registran en torno al personaje que asumirá la Junta de Gobierno en el Poder 
Legislativo. 
Nadie garantiza que Manzanilla llegue al liderazgo de la mayoría morenovallista en el Congreso, aunque hay 

quien asegura que sí estará, ante el respaldo panista. 
En lo personal, no veo a Fernando como un legislador más. Antes, solicita licencia y se marcha. 
Tampoco veo a Eukid en un liderazgo camaral con minoría priista. Si Manzanilla pide licencia sí será un 
diputado más, Castañón no asumiría y se abriría el espacio a un consumado elbista como Cirilo Salas. 
Lo cierto es que desde el gabinete hay quien no quiere a Manzanilla en el Congreso. 

Hay una operación en marcha, denominada: Todos Unidos contra Manzanilla. 
Personajes como Mario Rincón, Jorge Aguilar Chedraui, Mario Riestra Piña, Roberto Moya y Julio Lorenzini, 

entre otros, ya cuentan con su afiliación al Tucom. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10755&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Esparza, en la encrucijada 
El próximo 12 de septiembre, Alfonso Esparza se convertirá en rector de la BUAP para el periodo 2013-2017. 
Basta ver los términos de la convocatoria aprobada por el Consejo Universitario para darse cuenta que el 

proceso electoral en la máxima casa de estudios del estado será un asunto de mero trámite. 
Imposible darle forma en tan poco tiempo a una candidatura opositora con posibilidades reales de dar la pelea. 
Los que de acuerdo a las reglas del juego podrían aspirar, no tienen ni la capacidad de movilización y operación 

suficiente en las unidades académicas de mayor peso al interior de la institución ni las condiciones de 
independencia con respecto al grupo que hoy controla los destinos de la universidad. 
Ni siquiera una intervención directa por parte del gobierno del estado en la elección  alcanzaría para arrebatarle 

la posición. 
Sin embargo, Esparza se enfrenta a una complicadísima disyuntiva que tendrá que resolver en el corto plazo y 
que marcará irremediablemente el rumbo de su rectorado. 
Si decide no negociar con el gobernador Moreno Valle y mantener sus vínculos cercanísimos con el ex rector 
Enrique Agüera y su grupo, su período al frente de la institución podría pasar a la historia como uno de los más 
grises y de menores logros en la historia reciente de la BUAP. 
Para nadie es un secreto el hecho de que buen aparte de los más ambiciosos programas que lleva a cabo la 

universidad, tanto en el plano académico como en el de generación de infraestructura, se han logrado a través 
del trabajo conjunto con los gobernadores en turno. 
Los recursos que le ha inyectado el gobierno del estado a las arcas universitarias han sido fundamentales para 
alcanzar lo anterior y ante la imposibilidad de hacerse con el control de la institución en el corto plazo, no dude 

que Rafael Moreno Valle apretará con todo a Esparza en el tema del dinero. 
De esta manera, sentaría las bases para debilitar al grupo que hoy controla a la Benemérita y facilitar que su 
sucesor tomara las riendas. 

Un rector “pobre”, sería su irremediable destino. 
Por otro lado, si cabe la prudencia en Esparza y sienta las bases para un trabajo conjunto con el gobierno del 
estado, la venganza agüerista por el irremediable rompimiento se reflejaría en intentos desestabilizadores al 
interior de la institución. 
Ante la falta de operadores propios, Esparza ha dependido y dependerá para sacar sin problemas su elección de 
destacados miembros del círculo más cercano de Enrique Agüera. 

Un distanciamiento lo convertiría en un rector débil, potencialmente rehén de quienes no necesariamente 
juegan sus cartas. 
Lejos de echar las campanas al vuelo y esperar que se concrete por fin su tan anhelada llegada a la rectoría, 
Alfonso Esparza tiene ante sí el enorme reto de escoger ya no el mejor, sino el menos adverso de los 

escenarios. Paradojas de la vida. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10756&Itemid=71 

 

(Balance Financiero/Socorro López Espinosa) 

 
Sitiavw decidió futuro de eventuales y salarios 
La votación de los trabajadores de Volkswagen para decidir la suerte de los eventuales resultó ser un buen 
termómetro para la dirigencia sindical y la empresa para conocer el ánimo que impera entre los obreros, ubicar 
a estos sobre la complicada situación que impera y lo difícil que será lograr un aumento similar o superior al del 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10755&Itemid=70
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10756&Itemid=71
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año pasado. 
Someter a votación la suerte de los eventuales fue idea del sindicato; la empresa automotriz ya tenía 
decidido no recontratar eventuales. 
En los siete primeros meses ya habían salido mil 300 eventuales y nadie intercedió por ellos. Sólo se realizó 
una “feria de empleo”, coordinada por la Secretaría del Trabajo y Competitividad (Secotrade), con una baja 

respuesta de los obreros que ya estaban sin empleo. 
Pero restaban mil 700 eventuales, el Sindicato -que dirige Antonio Flores Trejo-“intercedió” por ellos ante la 
empresa así se propuso el esquema de 4x3, con el que supuestamente conservarían el empleo y los basificados 
sacrificarían sólo dos días de aguinaldo y los demás días que descansaran en los próximos cinco meses se 
tomarían a cuenta de vacaciones o días festivos del próximo año. 

La opción se dio en vísperas del inicio de negociaciones por el aumento salarial de 2013. 
Ni en el contrato colectivo de trabajo ni en los estatutos del SindicatoIndependiente de Trabajadores de 

la Industria Automotriz de Volkswagen  (Sitiavw) se estipula que debe haber una “consulta” ni que se someta a 
votación el futuro de los eventuales. 
La empresa es libre de renovar o no los contratos de los eventuales de acuerdo a sus necesidades de 
producción, y sólo notifica al Sindicato si renovará o no contratos de eventuales, cuántos y por cuánto tiempo. 
Pero ajustar o no la jornada laboral para defender a los eventuales sí dependía de la base no de los 
líderes. 
Si la dirigencia sindical quiso quedar bien con la base, lo logró a medias. 

Así, la responsabilidad social del futuro de los eventuales quedó en manos del sindicato y de los propios 
obreros, no de la empresa. 
El resultado de la votación de la semana pasada ya se conoce: saldrán por lo menos mil eventuales en las 
siguientes semanas. Aunque podrán retornar en 2014 si aumenta la producción en la armadora alemana. 

En cualquier empresa, no sólo en VW, es obvia la denominación de “trabajador eventual”; cumple una función 
y es contratado por determinado tiempo; se le puede renovar o no el contrato, sin que esto interfiera con la 

labor de los trabajadores permanentes. 
Pero en VW todo apunta a que los eventuales son una “moneda de cambio”, la cual se torna más visible en 
épocas de negociación salarial o contractual. Y este año no fue la excepción. 
Aunque tal expresión la rechaza su dirigente sindical Trejo Flores cuando declaró a esta reportera 
que “Nuestros compañeros tienen contrato por tiempo determinado; con tiempos complicados en el sector 
automotriz, sabían que no había forma de evitar (su salida)”. 
Con la votación sobre los eventuales, la dirigencia sindical se presentó ante los trabajadores como defensora de 

las plazas (de base y eventuales) hasta el último minuto, y en el ambiente está la percepción de que hará su 
máximo esfuerzo por lograr un aumento salarial acorde a sus necesidades, durante las negociaciones que inicia 
hoy lunes. 
Además, los mismos trabajadores confirmaron lo que ya sabían: que el panorama para la industria automotriz 

y en especial en VW está complicado, pero no tan difícil. 
Ni el Comité Ejecutivo del Sitiavw ni la Comisión Revisora están obligados a consultar a la base si se acepta o 
no la oferta de aumento salarial que haga la empresa. Para eso está la Comisión Revisora -integrada por más 

de 60 personas- que evalúa cada propuesta, y que puede reducir o no su demanda del 11 por ciento de 
aumento salarial. 
En esta semana sindicato y empresa harán propuestas y contrapropuestas, con tal de evitar que estalle la 
huelga el próximo domingo 18 de agosto a las 11 horas. 
Mientras, este martes todos a festejar, directivos de VW, obreros, empresarios y autoridades gubernamentales 
todos a festejar los 10 millones de autos fabricados durante 49 años en la planta de Cuautlancingo, Puebla. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10754&Itemid=73 
 
 

 
 
 (Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
Ruta crítica de la Reforma Energética 
En tres minutos el Presidente Enrique Peña Nieto ofreció anoche en cadena nacional un escenario bucólico si la 
propuesta de reforma energética presentada la víspera alcanza los votos necesarios en el Congreso de la Unión. 
No es un tema fácil para el ciudadano promedio que en cambio, entiende sin complejidades las dificultades 

económicas para reunir el dinero necesario para el pago de servicios e insumos básicos para la vida cotidiana 
en la mancha urbana o áreas rurales. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10754&Itemid=73
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La dificultad para el pago del recibo de consumo de energía eléctrica, el combustible para el automóvil familiar 
y hasta para la compra del fertilizante, insumo indispensable para la producción si es que de una familia 
agrícola se trata, es asunto que no escapa al tema de la conversación en la mesa familiar. 
Tampoco es ajeno el abuso que se ha hecho de la riqueza furtiva para quien ha medrado como servidor 
público, funcionario o dirigente sindical al amparo de paraestatales como Petróleos Mexicanos, Comisión 

Federal de Electricidad o la extinta Compañía de Luz y Fuerza del Centro. 
El Estado como empresario en México ha ofrecido múltiples ejemplos vergonzosos de ineficiencia, poca 
productividad e indeterminados casos de uso ilegal de los recursos de empresas propiedad del Gobierno. 
Todo lo anterior es fácilmente entendible para el ciudadano de a pie que carece de información técnica 
compleja y críptica descifrable solo por un grupo minúsculo de técnicos, científicos y académicos que han 

estudiado y explorado mecanismos de eficientización de áreas estratégicas de la Nación. 
Lo que tampoco resulta ajeno es el usufructo de un discurso que busca reivindicar una posición política 

particularmente dispuesta al “no” como medio de supervivencia y su rentabilidad en sectores que no deben ser 
desdeñados ni ignorados. 
No será fácil llegar a la aprobación de la Reforma Energética que en diversos tonos han clamado dirigencias 
nacionales de los tres principales partidos políticos, organismos empresariales y agrupaciones civiles o privadas 
que tienen que ver con la competitividad en México. 
La radicalización parece ser el escenario próximo. La posibilidad de que la crispación llegue el cenit del estado 
de cosas tiene fecha: el 8 de septiembre que Andrés Manuel López Obrador y las agrupaciones que lo siguen en 

esta faena arriben a la plancha del Zócalo del Distrito Federal en su particular “defensa del petróleo”. 
Para bien y para mal ese escenario de polarización también es fácilmente entendible para quienes todos los 
días tienen como tema en la mesa familiar la dificultad cada vez más acentuada para pagar servicios y 
productos energéticos caros y deficientes de un Estado que no puede ni debe ser empresario. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 

 
UPAEP: caras nuevas bajo custodia de las mismas familias 
Este jueves, Emilio José Baños Ardavín se convertirá en el cuarto rector en la historia de la Universidad 
Popular Autónoma del Estado de Puebla (Upaep), por una decisión mayoritaria de los miembros de 
la Junta de Gobierno de la institución, que lo designaron en lugar de José Alfredo Miranda López, un año 
antes de que éste concluyera su gestión. 
El nombramiento de Emilio Baños fue resultado de los diferendos, cada vez más frecuentes, entre el 

rector saliente, Alfredo Miranda, y el presidente de la Junta de Gobierno, Francisco Emmelhainz Naveda, 

quien en los hechos es el verdadero mandamás de esta universidad privada, fundada hace 40 años. 
Con el sobrino de Bernardo Ardavín Migoni en la rectoría de la Upaep, los miembros de la Junta de 
Gobierno tendrán mayor control sobre la toma de decisiones, el manejo del dinero y sobre la contratación 
de personal, sobre todo en las áreas de docencia, cuestión esta última que los patronos de la Universidad 
recuperaron con el arribo de Carlos Ortiz Rosas a la Dirección de Capital Humano, donde se 

desempeñaba Alma Rosa Palacios, gente de todas las confianzas de Alfredo Miranda. 
Emilio Baños no llega solo, sino con un equipo en el cual predominan parientes y recomendados de las 
familias custodias que integran el máximo órgano de gobierno de la universidad, entre ellos Antonio 
Sánchez Díaz de Rivera, Luis Fernando Lacadiere Ramírez y Herberto Rodríguez Regordosa. 
El primero —expresidente de Coparmex, ex diputado federal, ex subsecretario de Desarrollo Social y ex 
candidato a la presidencia municipal de Puebla— fue nombrado director de Vinculación en sustitución 
de Eugenio Yarce Alfaro. Antonio Sánchez es cuñado del vicepresidente de la Junta de Gobierno de la 

Upaep, Juan José Rodríguez Posada. 

Luis Fernando Lacadiere, quien llega como director de Administración y Finanzas en sustitución de Gonzalo 
Gómez Collado, es yerno del más influyente miembro de la Junta de Gobierno de la Upaep, Bernardo 
Ardavín. Antes de arribar a Puebla, ocupó en mismo cargo en la Universidad del Valle de México, 
institución que a nivel nacional tiene 37 campus. 
Y Herberto Rodríguez, quien repetirá en la Vicerrectoría de Investigación y Postgrado, es el mayor de 
los hijos deLilia Regordosa Valenciana, secretaria de la Junta de Gobierno. 

*** 
Alfredo Mirada López, quien este jueves rendirá su último informe como rector saliente de la UPAEP, a las 11 
horas en el gimnasio de la institución, no se irá con las manos vacías, ya que desde el 1 de agosto 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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despacha como director general del Instituto de Estudios Superiores de Dirección de Empresas 
(Iesde). 
Miranda fue fundador del Instituto en 1993, y desde entonces ha sido profesor y consejero del Iesde. 
*** 
Uno de los integrantes de la Junta de Gobierno de la Upaep más contentos por la salida de Alfredo 

Miranda de la rectoría, es el arquitecto Agustín Aizpuru Gómez, a quien mucho le molestó la presencia de la 
premio Nobel de la Paz 1992, Rigoberta Menchú, hace nueves meses en el gimnasio de esta universidad. 
Aizpuru se molestó con Miranda por la invitación que se le hizo a esta polémica líder indígena 
guatemalteca para dictar una conferencia sobre tolerancia el pasado 5 de noviembre, y trató de boicotear 
el evento debido a las críticas que la Menchú ha hecho, en reiteradas ocasiones, a la Iglesia Católica y 

algunos de sus representantes. 
Agustín Aizpuru ocupa el cargo de prosecretario en la Junta de Gobierno de la Upaep. 

*** 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(René Sánchez Juárez) 
 
Justicia a la mexicana 
El año pasado se publicaron los resultados de la Encuesta Nacional sobre Cultura Política y Prácticas 
Ciudadanas la cual esta a cargo de la Secretaría de Gobernación Federal, ésta tiene diversos aspectos a 
evaluar; sin embargo, lo que hoy analizaremos es la percepción ciudadana que se tiene sobre las instituciones 

y sobre todo en el poder judicial que esta semana dio mucho de qué hablar. 
De acuerdo a los resultados en una escala de 1 al 10, tanto la Suprema Corte de Justicia de La Nación como los 

jueces obtienen una calificación de 5; es decir, reprobados por los ciudadanos y es que su papel nunca ha sido 
bien visto, ahora con decisiones tan polémicas seguirán en ese estatus. 
Una de las primeras decisiones tan cuestionadas por los ciudadanos fue la liberación de la ciudadana francesa 
Florence Cassez, quien había sido condenada a 60 años de prisión por el delito de secuestro, años después la 
Corte analizando su caso determinó que por irregularidades en el proceso la detenida tendría que ser liberada y 

con ello la indignación de la ciudadanía y de las organizaciones que combaten el secuestro. 
Hace no mucho también nos enteramos que el juez 13 de Distrito de Procesos Penales Federales, Carlos López 
Cruz, exonera a Raúl Salinas por del delito de enriquecimiento ilícito, y  pareciera que los miles de millones de 
pesos en cuentas en el extranjero por parte del hermano incomodo del ex-presidente Salinas son legítimos, 
cuando con un cargo en la extinta Conasupo no podrían explicar esta fortuna. 
Otro caso que mantiene tensas las relaciones diplomáticas entre México y Estados Unidos es la liberación de 

Rafael Caro Quintero,  un narcotraficante que ya se encontraba en el olvido y parecía más una leyenda, cuando 
se rumoró que le propuso al Gobierno de la República que él pagaría la deuda externa a cambio de que pudiera 

"trabajar" sin contratiempos.  
Después de interponer un amparo alegando que el agente de la DEA Enrique Camarena Salazar no ostentaba 
ningún cargo diplomático ni consular, el delito de asesinato no podía ser llevado por juzgados federales, sino 
del fuero común, y sobreseyendo los delitos de homicidio y habiendo compurgado los cargos de narcotráfico, 
uno de los capos fundadores del extinto cartel de Guadalajara ha quedado en libertad. 

El gobierno de Obama ha declarado que se encuentra consternado por la liberación de Quintero ya que para 
ellos sigue siendo uno de los delincuentes más buscados por la DEA, y es que no termina ahí ya que podrían 
también obtener su libertad bajo los mismos argumentos Miguel Ángel Felix Gallardo y Ernesto Fonseca 
Carrillo. Recordemos que tras la detención de éstos máximos capos, los siguientes narcotraficantes que 
ascendieron al poder, fueron: Joaquín Loera "el chapo" Guzmán, Amado Carrillo Fuentes "el Señor de los 
Cielos", los hermanos Arellano Félix y una larga lista de grandes capos que tienen sus inicios bajo las ordenes 
de éstos tres pesonajes.  

La justicia mexicana nunca se ha distinguido por un desempeño brillante; sin embargo, en los últimos meses 
las decisiones han sido apegadas a la forma y al debido proceso y ésto ha provocado que las sentencias hayan 

sido cuestionadas por la sociedad que sigue percibiendo a la justicia en México como fallida. 
http://e-consulta.com/opinion/2013-08-12/justicia-la-mexicana 

 
(Al buen entendedor…/Joel Paredes Olguín) 
 
Un “mal arreglo” o un “buen pleito” 

Todo parece indicar que la estrategia reformista seguida por el gobierno federal habrá de continuar 
ahora en materia energética y–eventualmente, en el corto plazo— política y fiscal, lo que hace de la 
gestión del presidente Enrique Peña Nieto una de las más notables en ese aspecto, sobre todo si se 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com/opinion/2013-08-12/justicia-la-mexicana
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toma en cuenta que recientemente las reformas educativa y de telecomunicaciones fueron 
aprobadas luego de intensos cabildeos partidistas y legislativos que al final resultaron fructíferos. 
En ese aspecto, la operación de los cabilderos peñanietistas ha redituado en una notable dosis de 
eficacia gubernamental que le aporta a la administración federal amplios márgenes de legitimidad 
por desempeño. 

La tónica gubernamental pasa por el diseño de acuerdos específicos en el marco de ese modelo de cogobierno 
llamado “Pacto por México”, en el que están formalmente involucradas las principales fuerzas políticas 
nacionales y, de manera informal, los más significativos actores que influyen en la definición de la agenda 
pública, tales como los gobernadores, los empresarios y las grandes corporaciones sindicales, entre otros, 
quienes con su tácita anuencia, validan y legitiman las medidas adoptadas. Es un gobierno cuyas principales 

reformas (aquellas tan llevadas y traídas “estructurales”) se han sustentado en la negociación ex ante y ex 
post de los recientes procesos electorales locales en algunas entidades del país. 

La prioridad política concedida por la administración federal a los temas de las reformas aprobadas, prefigura la 
magnitud y profundidad de los acuerdos entre el partido en el gobierno y las demás fuerzas políticas, así como 
el carácter estratégico que tuvieron las pasadas elecciones locales y el que sin duda tendrán los comicios 
federales de 2015 en la conformación del bloque en el poder a lo largo del actual sexenio. Queda claro que todo 
gobierno requiere de interlocutores, y que la política es –entre otras muchas cosas que se puedan decir de 
ella—el arte de la negociación y la ciencia de la toma de decisiones por parte de actores, si bien con intereses 
particulares y contrapuestos, vinculados por perspectivas y requerimientos comunes. 

Ante este panorama, es precisamente la capacidad de interlocución de los actores (sobre todo la que tiene que 
ver con las dirigencias nacionales de los partidos Acción Nacional y de la Revolución Democrática) lo que 
deviene prioridad para el gobierno del presidente Peña Nieto, pues se trata de un factor que 
indispensablemente se requiere como condición no tan solo para la confección de los acuerdos, sino para 

compartir el costo político de las medidas acordadas en un marco que, así como es de cogobierno, también lo 
es de corresponsabilidad. Falta determinar cuáles son los incentivos que mueven a los respectivos actores para 

asumir dichos costos políticos; por el momento basta con asumir que tanto al PAN como al PRD les han de 
resultar suficientes. 
En un gobierno dividido, como los que México registra desde veinte años, el papel de la oposición es 
determinante, por lo que en ese respecto resulta insoslayable el diferente rol jugado por los principales partidos 
políticos. El PAN asume un papel que el PRI rechazó durante los últimos doce años, bajo los gobiernos panistas 
de Fox y Calderón, a lo largo de los cuales sostuvo una renuencia a avalar las iniciativas gubernamentales de 
reforma, sin que ello se tradujera en una clara sanción electoral por parte de la ciudadanía, que en 2012 le 

otorgó un holgado triunfo en las elecciones presidenciales. Por su parte, el PRD ha modificado notablemente su 
actitud, pues a su anterior postura de intransigente oposición a colaborar en aprobar o avalar algunas 
reformas, ahora se asume como un claro referente en la posibilidad de que se logren. 
Sin duda, algo que explica esta diferente situación tiene que ver con el perfil y el talante político de las 

respectivas dirigencias partidistas que en la actualidad encabezan tanto al PRI (ahora en el poder) como al PRD 
y al PAN, así como a la indiscutible habilidad política de quienes actualmente operan la interlocución entre el 
gobierno federal, los partidos y el Legislativo, por no mencionar lo concerniente al resto de los actores 

involucrados. Ante ello, en la coyuntura donde se presenta la propuesta de reforma energética, se impone la 
necesidad de hacer aun más eficiente la táctica de acercamiento y la alianza con los interlocutores, lo que 
probablemente al gobierno federal y al PRI habrá de suponerles ceder en algunos rubros relativos a lo fiscal y a 
lo político-electoral, todo ello en aras de mantener el cauce de la política en la lógica de la negociación, 
contando con los interlocutores idóneos y sin pretender obtenerlo todo….. al menos no en una sola apuesta. 
http://e-consulta.com/opinion/2013-08-12/un-mal-arreglo-o-un-buen-pleito 

 
 
(José Enrique Ortíz Rosas) 
 
Reforma Energética, Lo que debemos conocer 

Ya desde el año 2008 donde el entonces Presidente de México Felipe Calderón Hinojosa diera a 
conocer la propuesta de Reforma Energética que envió al Congreso de la Unión, pareciera que el 
futuro de Petróleos Mexicanos (PEMEX), se pondría a consideración de reformarse, ahora en 
nuestro días y precisamente en esta semana que el ahora Presidente de México, Enrique Peña Nieto, 
presenta su propia propuesta de Reforma Energética pensada y valorizada de aquella que se había 
presentado en el Congreso de la Unión ese entonces, y con las debidas modificaciones u ajustes 

necesarios de acuerdo al Pacto por México, se vuelve a generar una situación de futuro para PEMEX 
no de manera tan clara. 
Y es que la guerra de declaraciones, las solicitudes de los partidos políticos, las peticiones de 

http://e-consulta.com/opinion/2013-08-12/un-mal-arreglo-o-un-buen-pleito
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apertura de consultas ciudadanas ha generado confusión e  incertidumbre entre la ciudadanía. La 
situación se ha complicado a tal grado que pocos son los sectores de la sociedad que se han 
empezado a organizar y proponer foros de debate sobre este asunto, para tratar de explicar hacia 
dónde vamos, ¿hacia una modernización de la paraestatal? o ¿hacia una privatización?, que 
permitiría el retorno de PEMEX a manos de extranjeros. No se necesita que la población quede al 

margen de una situación apática sobre este tema, me parece que debe de ser lo contrario, se debe 
de generar la información tan precisa como clara y transparente para que cada uno de nosotros 
entienda lo que realmente se pretende con la reforma energética. 
Me parece que lo que debemos de conocer y reflexionar como sociedad con respecto a este tema son los 
puntos clave, básicos de lo que se quiere hacer o reformar. Cualquier planeamiento que exista en términos del 

desarrollo del sector energético en  consecución de los planteamientos de la reforma no debe de dejar a un 
lado la protección de los consumidores. Una reforma energética por sí sola no será suficiente para el desarrollo 

del país, no lo ha sido en ningún otro caso que se conozca como lo fue en su momento el brasileño, británico, 
noruego, francés, alemán, entre otros, ello nos demuestra que es necesario llevar a cabo una serie de reformas 
estratégicas previas, las cuales permitan dar paso a reformas energéticas eficientes. 
Me parece que al país, le beneficia que tenga un sector energético fuerte que pueda seguir creciendo y que 
pueda garantizar el abasto de los insumos energéticos que son necesarios para el desarrollo económico, en la 
medida en que podamos iniciar un proceso en el cual los recursos públicos cada vez sean menos dependientes 
de los ingresos petroleros y de que también la paraestatal pueda fortalecer sus ingresos para invertirlos en 

áreas, como exploración, se vislumbraría un futuro mucho más promisorio y de mucho más largo plazo de 
asignación en inversión pública, mucho más eficiente que seguramente repercutirá en un impacto positivo y en 
mayor certidumbre en las actividades económicas. 
Lic. José Enrique Ortiz Rosas 

Director de Capacitación del Programa DIM 
Secretaría General de Gobierno 

http://e-consulta.com/opinion/2013-08-12/reforma-energetica-lo-que-debemos-conocer 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Alcalá-Édgar Salomón, ¿la fórmula para el PRI? 
No lo ande contando pero todo parece indicar que aunque faltan todavía algunos meses para el relevo en 
el PRI de Puebla, ya se perfila la dupla que en su momento entrará al relevo de Pablo Fernández del 
Campo y Silvia Elena del Valle Balbuena. 

Se trata de la senadora Blanca Alcalá Ruiz y del diputado local Édgar Salomón Escorza, quienes harían 

el uno-dos como presidenta y secretario general del tricolor, respectivamente. 
Aunque todo, claro, puede cambiar, fuentes del Comité Ejecutivo Nacional aseguran que el dúo (¿anímico?) 
ya fue palomeado en la oficina principal de César Camacho Quiroz. 
El mismo que personalmente le dio la bendición a Salomón Escorza como futuro secretario general del ex 
partidazo durante una reunión celebrada la pasada semana. 

 
De grupos políticos distintos, de biografías dispares, la senadora y el diputado no son precisamente amigos; 

sin embargo, las circunstancias los unen en medio de la tal vez peor crisis del PRI poblano en toda su 
historia, tras la derrota electoral del pasado 7 de julio. 
No es que Blanca Alcalá haya elegido a Édgar Salomón Escorza como segundo de a bordo: se lo imponen 
desde el CEN, como condición a su expresado, ya público anhelo de llegar a la dirigencia de su partido, o lo 
que queda del mismo. 
Por eso, quizá, se le atragantó el tamal durante el virtual arranque de su campaña rumbo a la presidencia 

http://e-consulta.com/opinion/2013-08-12/reforma-energetica-lo-que-debemos-conocer
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del Comité Directivo Estatal, el pasado fin de semana en San Martín Texmelucan, en compañía ya del 
diputado local y ex presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso de Puebla. 

 
Aunque el arribo del inefable Édgar Salomón a la Secretaría General del PRI pueda ser interpretado como una 

cuota del diputado federal Javier López Zavala, ello es incorrecto: tiene mucho, pero mucho tiempo 
que Édgar Salomón ya no forma parte de la tribu del ex candidato a la gubernatura, el cual además –hay que 
recordar- está considerado por César Camacho Quiroz como El Gran Traidor del Revolucionario Institucional 
en el pasado proceso electoral local.Así que ya lo sabe: si a partir de ahora empieza a verlos cada vez más 
juntos, en giras, comilonas, ruedas de prensa y visitas a priístas del interior del estado, no piense mal: lo más 
probable es que Blanca Alcalá y Édgar Salomón Escorza continúen intentando fingir que se llevan bien y 

que no hay ningún problema para que caminen en equipo rumbo al cambio en la dirigencia del PRI poblano, 
algo que tendrá que suceder tarde que temprano, y según los momios, allá por diciembre si es que la dupla se 
porta bien y Santa Claus les trae todo lo que están pensando y todo lo que ya pidieron. 
¿Estamos acaso ante la heroína y el héroe que sacarán del marasmo y de la crisis al PRI del estado y se 

enfrentarán por fin al gobernador Rafael Moreno Valle sin miedo ni dobles juegos? 
Quiero verlo. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 

 
Relevo natural en la BUAP 
Con todo y los arrebatos personales de Marco Mazantle Rojas y la indefinición de Guillermo Nares, la sucesión 
en la BUAP marcha en absoluta calma.  
La máxima casa de estudio transita por el camino del diálogo y debate de los universitarios, porque es a ellos y 
a nadie más a los que les corresponde definir el futuro de la BUAP.  
La semana pasada le adelantaba que serían tres los universitarios que buscarían la Rectoría: Alfonso Esparza, 

Daniel Alcántara y Antonio Robledo. Y así será, los tres buscarán su registro para contender en la elección del 
próximo 11 de septiembre.  

Mientras tanto el grupo agüerista prepara su propia salida y se cocina en la oficina del rector Alfonso Esparza el 
nuevo esquema de trabajo, el nuevo grupo que lo acompañará, seguramente, en su etapa como rector a partir 
del 4 de octubre.  
Aunque existen voces que quieren ver sangre o una conflicto entre los agüeristas y el rector Esparza, lo que en 

realidad ocurre es el cierre natural de un ciclo.  
Cuando José Doger se fue de la BUAP, nació el grupo de Enrique Doger y nadie habló de traición o revancha. 
Cuando Enrique Doger salió de la BUAP a la Presidencia Municipal de Puebla surgió el grupo de Enrique Agüera. 
Ahora que Enrique Agüera ya no está más en la universidad comenzó el proceso natural del surgimiento de un 
nuevo grupo, el de Alfonso Esparza.  
En pocas palabras, la sucesión camina en calma y el revelo natural del grupo agüerista va en ese camino.  
**      **      **  

El ex director del  Comité Administrador Poblano para la Construcción de Espacios Educativos (CAPCEE) Rodolfo 
Chávez Carretero envió a este reportero una carta para aclarar que el amparo promovido no fue para “retar” a 

la Contraloría, sino que lo usa porque es parte de sus derechos legales.  
Aquí la extensa carta del ex funcionario marinista:  
“H. Puebla de Zaragoza, a 12 de agosto de 2013.  
Sr. CARLOS GOMEZ  
Diario ¿Cómo? 

Presente.  
Por este medio le envío un cordial saludo y de la misma manera, me refiero a la información contenida en su 
nota denominada “Chávez Carretero reta a la Contraloría”, así como la similar contenida en su columna de 
opinión, las cuales por su contenido están relacionadas, de las cuales me permito hacer las siguientes 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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aclaraciones:  
En primer lugar, es conveniente precisar a sus lectores que lo único veraz de la información de sus 
conclusiones personales, es que he promovido el Juicio de Amparo que menciona, la cual es información pública 
que puede consultarse en la página web del Consejo de la Judicatura Federal, aclarando que en la aludida 
instancia federal no se encuentran demandadas la Secretaría de Educación Pública, ni el Titular de la similar de 

Contraloría, ya que no son parte del procedimiento, por lo que la sentencia que en su oportunidad se dicte, no 
tendrá efectos para dichas autoridades.  
Por otra parte, si bien es cierto el suscrito promovió el juicio de amparo que refiere y como es de su 
conocimiento, dicha instancia tiene múltiples finalidades dependiendo de la arista legal de la que derive, 
también lo es que se trata del único medio legal establecido para impulsar un aspecto del desarrollo del 

procedimiento administrativo seguido en mi contra, por lo que respetuosamente estimo que es desacertado su 
comentario en el sentido que la promoción de dicho juicio es un “reto” a las instancias públicas que menciona, 

ya que equivaldría a considerar que en los casos en que un ciudadano interpusiera los recursos legales que 
tiene a su alcance respecto de algún acto de autoridad, éste constituiría el reto que usted indica, lo cual va en 
demérito del Estado de Derecho que impera en este País.  
Aunado a lo anterior, la resolución que en su oportunidad pronuncie la instructora del procedimiento, no es la 
última instancia a agotar, pues contra ésta procede un recurso administrativo y en caso de no ser favorable, se 
acudiría de nueva cuenta a la instancia federal, la que de igual manera contempla un medio de impugnación; 
esto es, que para llegar a  la situación legal definitiva del que esto suscribe, es necesario desahogar una 

pluralidad de instancias, en los plazos y términos contemplados en la Ley de la materia.   
Tocante a su aseveración en relación al establecimiento denominado Luna Canela, me permito indicarle que 
desde hace mucho tiempo y en una pluralidad considerable de medios informativos he declarado que por una 
parte, dicho inmueble es propiedad de mi familia política desde antes que su servidor ocupara un cargo dentro 

de la administración pública estatal y, por otra, la intervención personal respecto del mismo (como Arquitecto 
en ejercicio de su profesión) fue materia de mis Declaraciones de Situación Patrimonial de los ejercicios 2008 y 

2009.  
Por lo anterior, solicito atentamente que en uso del derecho que me confiere el artículo 7 de la de Imprenta, 
publique usted la presente, a través del mismo medio en que se publicitaron las notas informativas que se 
contestan.  
ATENTAMENTE  
Arq. Rodolfo Chávez Carretero”.  
Hasta aquí la carta.  

Y  ya que el arquitecto quiere andar aclarando cosas, debería aclarar a la Auditoría Superior del Estado las 
observaciones del 1 de enero al 31 de diciembre de 2010 que le valieron el proceso de determinación de 
responsabilidades que tiene en su contra.  
¿O no? 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43207:relevo-natural-en-la-
buap&Itemid=137 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
Que en el encuentro de los equipos respectivos para la transición del ayuntamiento de San Pedro Cholula 
entre Dolores Parra y José Juan Espinosa, el mayor interés y énfasis se centró en los asuntos contables y 
aplicación de recursos financiero. 
Esperan el gobierno “naranja” entrante se entregue la documentación que justifique y compruebe la situación 

financiera del municipio, los estados contables, así como la aplicación de ingresos y egresos del ayuntamiento. 
Que Pericles Olivares sigue teniendo su veladora prendida para ocupar la Secretaría del ayuntamiento de 
San Pedro en el gobierno del diputado local con licencia, luego de haber solicitado el visto bueno del 

mandatario estatal. 
Que el académico de la Facultad de Filosofía y Letras de la BUAP José Antonio Robledo ha tomado la decisión 
de inscribirse como candidato a la rectoría y adelantó que no declinará a favor de ningún otro aspirante, algo 
similar a lo anunciado en julio por el “profe” Miguel Ángel Ceballos. 

El anuncio de Robledo es un relevo con cambio de estafeta con su compañero de andanzas universitarias, el 
funcionario Daniel Alcántara León, quien finalmente decidió no participar en una contienda donde no se ven 
rivales a la virtual candidatura de Alfonso Esparza Ortiz. 
Que aparecen como cada años membretes de presuntas agrupaciones sociales para sacarle raja y aprovecharse 
de los aspirantes que no alcanzaron un lugar en la BUAP para ingresar a las preparatorias y licenciaturas, 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43207:relevo-natural-en-la-buap&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43207:relevo-natural-en-la-buap&Itemid=137
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grupos provenientes de la ciudad de México. 
Entre los membretes aparece una supuesta agrupación denominada Movimiento por la Alternativa Social que 
convoca a las agrupaciones campesinas, obreras, sociales y padres de familia y ya programan una “huelga de 
hambre” en la Plaza de la Democracia. 
Que en la zona de “Los Pitufos”, una de las pandillas más temida y utilizadas como mercenarios contra los 

movimiento sociales en el sexenio de Mariano Piña Olaya, será convertido en breve en el Centro Cultural San 
Antonio en el mismo lugar donde funcionó la primer “zona roja” de la ciudad capital, adelanta una investigación 
de “Subterráneos”. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9188681 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Ahora sí, el debate en serio 

Basta de distracciones con mafufadas foxeanas, el debate nacional empieza con la propuesta de reforma 
energética anunciada por el presidente Enrique Peña Nieto. 
Evocando al General Lázaro Cárdenas del Río, el titular del Ejecutivo federal en compañía de su gabinete 
hizo pública la iniciativa que envía a la Cámara Alta para la enmienda a los artículos 27 y 28 para regular la 
inversión privada en los sectores petrolero y eléctrico. 
De la parte sustanciosa del discurso presidencial, como en otras ocasiones, reitera la postura en el sentido de 
que el Estado mantiene la rectoría de la industria y rechaza la privatización. 

Los dirigentes nacionales del PRD esperaron hasta el anuncio presidencial para fijar fecha de la presentación de 
sus propuestas, decisión que por lo menos genera duda, por no hablar de sospecha. 
A la presentación de la reforma energética, el presidente del CEN del PRI César Camacho Quirozde inmediato 

puso el foro del debate y remitió a las fuerzas políticas a la discusión en las mesas de trabajo del Pacto por 
México. 
De las reacciones inmediatas de los gobernadores, Rafael Moreno Valle, quien asumirá en breve la 

presidencia de la Conago, le dio la bienvenida a la propuesta presidencial, “partiendo de que se requieren hacer 
reformas en México para tener la competitividad que permita atraer inversiones y generar mayor riqueza en el 
país”. 
El mandatario poblano hizo un llamado a la madurez política para entrar a un debate donde las mayorías tomen 
un decisión en el Congreso de la Unión, considerando que al igual que Peña Nieto, el PAN ha hecho lo propio 
con su iniciativa y espera presentar la suya el PRD. 
Una esperada reforma energética avalada por el sector privado que genera una amplia expectativa de 

modernización del sector petrolero y energético como motor del crecimiento económico con los llamados 
contratos de “utilidad compartida” en Pemex y la “generación de electricidad” con la CFE 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9188669 

 

(Golpe Bajo/Iván Tirzo Santos) 
 
Suspirantes al Sindicato de Burócratas y al IMSS 

A cuatro meses de la elección en el Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado de 
Organismos Descentralizados y el gobierno del estado, ya hay burócratas haciendo precampaña entre los 
escritorios y los pasillos de las dependencias. 
Quien se ha tomado en serio su aspiración es Martha Rodríguez, exlíder sindical, que ya anunció a ciertos 
funcionarios que se registrará para la elección de diciembre próximo. 
Va por el cargo de Héctor Posadas Manzano, quien informó el pasado 5 de agosto que no buscará la reelección. 
Hace cuatro años Martha apoyó a Óscar Leal, que perdió por una diferencia de 230 votos del actual dirigente 

sindical. 
Habrá que ver quiénes más alzan la mano y conocer sus propuestas, porque el actual secretario general del 
sindicato de burócratas, Héctor Posadas, saldrá más que repudiado por los trabajadores. 

Al líder gremial le reprochan muchas cosas, como que haya sido un ‘agachado’ y ‘servil’ del gobernador. Pero 
esa fue su estrategia para sobrevivir en esta administración estatal, tras ser electo en el cargo en el sexenio 
marinista. 
La última protesta masiva en su contra fue el 11 de diciembre de 2012 en una asamblea extraordinaria, cuando 

los burócratas le solicitaban su renuncia por no apoyar la decisión colectiva de los trabajadores para tramitar 
un amparo en contra de las modificaciones a la Ley de Trabajadores al Servicio del Estado, que eliminaron el 
esquema de heredar las plazas a los hijos, aprobadas por el Congreso de Puebla. 
*** 
Se dice que el diputado federal del PRI Enrique Doger Guerrero todavía tiene una posibilidad de llegar a la 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9188681
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delegación Puebla del Instituto Mexicano del Seguro Social. 
Según los comentarios de algunos actores políticos, su esperanza está puesta en el gobernador Rafael Moreno 
Valle, de quien espera que interceda por él ahora que será presidente de la Conago. 
También se dice que en caso de no llegar al IMSS, el diputado federal tendría como alternativa la Secretaría de 
Educación Pública Estatal. 

Al fin y al cabo su relación con los priistas ya no tiene nada de tersa. El pasado 6 de agosto acusó a los 
delegados nacional y local del PRI, Fernando Moreno Peña y Pablo Fernández del Campo, de ser los 
responsables de la derrota electoral del instituto político del pasado 7 de julio. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9188679 

 

(Plegarias políticas/Elmer Ancona) 
 
Reformas panistas ¿por qué tardaron tanto? 

El pasado 10 de agosto, más de 9 mil delegados, hombres y mujeres de Acción Nacional con poder y decisión, 
participaron de forma entusiasta y hasta exaltada en las reformas a los estatutos de su partido. 
Fue todo un éxito, ya que lograron consolidar el “viejo anhelo” de la militancia blanquiazul de incrementar la 
competitividad de partido ante la ola de nuevas propuestas políticas, mucho más fortalecidas de las que ellos 
tienen. 
Esta importante decisión nos deja una gran duda: si esta transformación era tan benéfica y tan urgente para 
los militantes del PAN, y representaba un “viejo anhelo” con ventajas para todos ¿por qué las dirigencias 

nacionales la mandaron a la congeladora por largos años? 
Los líderes nacionales del blanquiazul tendrán que rendir cuentas claras y oportunas a los pocos o muchos 
militantes que aún creen en el partido; deberán aclarar tantos “porqués” que rondan en la cabeza de sus 

simpatizantes y seguidores. 
Pongamos algunos ejemplos: con la reforma estatutaria avalada el fin de semana por la cúpula panista, las 
militancia del PAN ahora tendrá mucho más peso y relevancia en la vida interna del partido. 

Ahora podrá elegir a sus dirigentes y candidatos a puestos de elección popular, vital decisión que ya no 
quedará exclusivamente en manos de las cúpulas o burbujas de poder del blanquiazul. 
Todos los panistas tendrán derechos plenos y se eliminará la discrecionalidad y rigidez que existió en la 
afiliación, situación que permitirá ingresar a las filas del partido a cualquier ciudadano y no sólo a los amigos de 
los dirigentes. 
¿Importante, verdad? Si los auténticos dueños, propietarios y mandamás del PAN son los militantes, las bases, 
los sectores del partido ¿porqué las cúpulas tardaron tantos años en reconocerlo? 

Con las reformas a los estatutos del fin de semana la élite del partido terminó impulsando la participación de la 
militancia en las actividades permanentes del PAN. 
A partir de ya, las dirigencias municipales, estatales y nacional del blanquiazul (esas hordas fuera de control y 
ávidas de poder a las que Bravo Mena hizo referencia) ahora están obligadas a organizar, de manera 

permanente, actividades de capacitación, trabajo electoral y comunitario con sus bases. 
Gracias a la presión de los miles de delegados que se dieron cita en el Distrito Federal se incrementarán y 
fortalecerán los "candados" contra las afiliaciones corporativas y se exigirá garantizar las cuotas de género. 

Aún más, los dirigentes y militantes que caigan en actos de corrupción serán sancionados de manera pronta y 
contundente y se mejorarán los mecanismos internos de resolución de controversias para evitar juicios ante 
tribunales. 
En pocas palabras, el PAN está dispuesto -ahora sí- a correr, a despedir, a darle una patada en el trasero a 
quienes se aprovechen de los recursos del partido anteponiendo los intereses personales o grupales. 
Una vez más nos preguntamos ¿por qué tuvo que esperar tantos años el blanquiazul para concretar esos viejos 

anhelos? ¿Qué impidió a las dirigencias nacionales dar un lugar privilegiado a la militancia panista? 
La XVII Asamblea Nacional Extraordinaria de Acción Nacional pasará a la historia porque quienes participaron 
en ella se fajaron los pantalones y se ajustaron las faldas para modernizar a su partido, que por cierto, es de 
todos los ciudadanos. 

Para concretar y aterrizar los logros, con estas reformas todos los comités del PAN tendrán mejor coordinación 
electoral y aumentará la deliberación sobre las agendas legislativa y política. 
Ahora será observará una militancia panista más profesional y activa, capaz de organizar de manera 

responsable las elecciones internas; los consejeros nacionales en los estados tendrán la responsabilidad de 
federalizar las competencias y arrebatar a los órganos nacionales esa facultad. 
En una asamblea de tan sólo dos horas los panistas aprobaron las reformas a los estatutos de su partido, 
“viejos anhelos” de una militancia que terminó por hartarse de los resultados de sus dirigencias nacionales. 
Buenos indicios que apuntan al retorno de un PAN que clama un auténtico cambio, una revolución interna y 
externa, más que una simple reforma estatutaria que no los colocaría en posiciones competitivas de privilegio. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9188679
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Así como Acción Nacional, los demás institutos políticos, chicos y grandes, tendrán que comenzar a 
reconsiderar su relación con la militancia, con sus bases, con sus seccionales. De no hacerlo, terminarán 
perdiendo todo. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9188671 

 

 

 
(Etiqueta Con Destino/Luis Alberto González) 

 

Se fortalece a nivel nacional Rafael Moreno Valle Rosas 
 Firmes pasos hacia el 2018; Asume Presidencia de CONAGO 
 En el PRI siguen pensando en la derrota y saquear las arcas 

Lo comentamos en este espacio hace algunas entregas. 
El Gobernador del Estado Rafael Moreno Valle Rosas, asumió el liderazgo de los gobernadores del Partido 
Acción Nacional antes del inicio de la asamblea nacional, donde las reformas a los estatutos también favorecen 

al mandatario poblano. 
Moreno Valle Rosas se asumió como el líder y vocero de los 6 gobernadores que tiene actualmente Acción 
Nacional y así se presentaron ante los medios nacionales para anunciar la unidad al interior del blanquiazul. 
Los mandatarios panistas son: 
Rafael Moreno Valle Rosas de Puebla; Guillermo Padrés Elías de Sonora; Marcos Covarrubias 
Villaseñor de Baja California Sur; Miguel Márquez Márquez de Guanajuato; José Guadalupe Osuna 
Millán de Baja California y el electo del mismo estado Francisco Vega Lamadrid. 

Queda más que claro que el Gobernador poblano será punta de lanza para impulsar a quien será el sucesor de 

Gustavo Enrique Madero Muñoz y así mantener su influencia en las decisiones del PAN. 
EL SIGUIENTE PASO HACIA EL 2018 
Hoy el mandatario poblano Rafael Moreno Valle Rosas, se encuentra en los cuernos de la luna, dentro del 
panismo, pero la próxima semana dará un paso más con miras a la candidatura del Acción Nacional por la 
Presidencia de la República hacia el 2018. 

El martes 20 de agosto Moreno Valle asume la Presidencia de la  CONAGO -Conferencia Nacional de 
Gobernadores- misma en la que será el líder por un año y que le brindará la oportunidad de ser protagonista de 
los hechos que se vayan dando en el país. 
Será impulsor de la Reformas Hacendaria y Energética y con su habilidad sabrá cabildear y sacar adelante 
acuerdos y estar muy, pero muy cercano a los gobernadores del PRI y del PRD, independientemente de los de 
su partido. 
Su imagen será más que visible a nivel nacional y con su capacidad estará permanentemente en los medios de 

comunicación nacionales, en la prensa escrita, radio, televisión y los periódicos o paginas digitales, lo anterior 

sobre todo porque tiene un asesor de primer nivel y que conoce el manejo de las grandes ligas en materia de 
medios de comunicación, como lo es su vocero Fernando Alberto Crisanto Campos. 
A finales de año será el gobernador poblano quien levantará la mano al nuevo dirigente nacional del Partido 
Acción Nacional y mantendrá importantes posiciones dentro de la Comisión Permanente del PAN, así que podrá 
sugerir y encauzar los esfuerzos del panismo nacional con miras a los siguientes procesos electorales del 2014, 
2015, 2016 y viendo siempre hacia el 2018. 

Fino como es tejerá incluso entre los gobernadores del PRI y mantendrá su cercanía con el Presidente Enrique 
Peña Nieto, quien en su afán de mostrar avances y gobernabilidad permitirá espacios a los líderes de los 
partidos políticos y los gobernadores, que por supuesto buscará encabezar Rafael Moreno Valle Rosas. 
EN EL PRI SIGUEN PENSANDO EN EL 7 DE JULIO 
Mientras el gobernador de Puebla ya tiene proyectado cada paso que dará, día tras día hasta el 2018, y analiza 
y vislumbra escenarios, en la casa de enfrente, en el PRI siguen pensando en culpables y tomar venganza, 

acusar, pero sobre todo siguen las patadas por debajo de la mesa en la lucha por la dirigencia estatal del 

partido que dejará este fin de año Pablo Fernández del Campo Espinoza, quien en cada acto priistas que no 
le organizan sus cercanos prefiere llegar, cumplir y salir huyendo. 
Tal fue el caso de la entrega de reconocimientos a los regidores priistas electos donde no esperaba ver a 
familiares, amigos, porras y priistas que no identifica, entre ellos antorchistas, por lo que prefirió entregar los 
documentos y salir huyendo del PRI de la diagonal. 
Por cierto en el evento estuvo el yerno de la Senadora Blanca Alcalá Ruiz, Edgar Chumacero Hernández, 

quien acompañaba a su esposa e hija de la política, la regidora electa Karina Romero Alcalá y se posesionó 
en un lugar en primera fila, pero cuando los organizadores le dijeron que no podía estar ahí hizo entripado, 
caras y gestos de fastidio, pero se tuvo que mover. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9188671
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OTRA MAS 
Luego de que Fernando Morales Martínez, señaló que cuando llegó al PRI encontró las arcas del partido 
vacías, pero cuando se fue las dejó igual o peor, hoy el Comité Ejecutivo Nacional ha determinado hacer una 
revisión interna de quienes laboran y cobran en el PRI Estatal. 
No quieren en el CEN que cuando Pablo Fernández del Campo deje al partido, este no tenga un solo peso en 

la tesorería y suceda como los últimos años (2010, 2011 y 2012) en los que al personal le bajaron el sueldo, no 
les pagaron sus salarios y mucho menos el aguinaldo. 
¿Volverán a sufrir los empleados del PRI como cada fin de año que cambian a los dirigentes? 
¡La decisión estará en el CEN y la revisión o auditoria interna que realizan ya en el tricolor de la diagonal!.. 

 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

 
Barbosa exhibe en Tehuacán su sometimiento a RMV 
Algo que ha llamado la atención en Tehuacán es que en el presente año el senador perredista Luis Miguel 
Barbosa Huerta ha visitado en tres o cuatro ocasiones dicho municipio, que es su lugar de origen, pero no 
porque demuestre interés en su ciudad, de la cual no se ha ocupado en los últimos 12 años, sino porque la 
única razón por la que lo hace es para estar cerca del gobernador panista Rafael Moreno Valle Rosas, hacia 
quien no oculta sentir una importante fascinación política. 

Barbosa estuvo ayer en la inauguración de las nuevas instalaciones en el Centro Escolar Venustiano Carranza 
de Tehuacán, en un acto que se destacó por la extrema lisonjearía en los discursos que pronunciaron el 
perredista y el gobernador para alabarse uno al otro. Fuera de las palabras edulcorantes de ambos políticos, 

parecería que el acto no tuvo mayor trascendencia. 
Sin embargo, en el PRD es bien sabido que esas visitas las utiliza Luis Miguel Barbosa Huerta para negociar 
acuerdos con el gobernador, los cuales generalmente son para comprometer la actuación política del partido 
del sol azteca a favor de los intereses de Moreno Valle, sin que los perredistas sean tomados en cuenta en esa 

toma de decisiones. 
Ahora se especula que la intención de Barbosa es la de buscar un entendimiento con el jefe del Poder Ejecutivo 
para que el legislador local Eric Cotoñeto Carmona sea incorporado al gabinete, no en una posición de titular, 
pero sí por lo menos de subsecretario o director general. 
Esa necesidad parte de que a Cotoñeto –quien es incondicional de Barbosa en todo– próximamente se le 
acabará el cargo de diputado local y de dirigente estatal del PRD, con lo que se podría quedar “fuera del 

presupuesto”. 
Y Cotoñeto jugó un papel clave en el actual proceso electoral, ya que como dirigente del PRD permitió que el 
partido fuera utilizado para postular a más de 50 candidatos a alcaldes y a unos cuantos aspirantes a diputados 

locales –dentro de la coalición Puebla Unida–, cuya principal característica es que el grueso de esos políticos 
contendientes son panistas, ex priistas o empresarios ajenos a la ideología de izquierda. 
Por eso en alguna ocasión en este espacio se afirmó que el PRD, en el proceso electoral que aún no concluye, 
se convirtió en el partido de los vientres prestados, por la actitud entreguista de Cotoñeto y de Barbosa de 

permitir que esta fuerza política fuera utilizada para colocar en cargos públicos a personajes ajenos al 
perredismo y que no pudieron ser postulados por el PRI o el PAN. 
Esa conducta de autosometimiento de Barbosa y Cotoñeto no se redujo al tema de las candidaturas a cargos de 
elección popular, sino que también se extendió a la empresa de que buscaron eliminar de la escena política a la 
diputada federal Roxana Luna Porquillo, quien es la única militante del PRD que mantiene una posición crítica 
hacía el gobierno del estado y encabeza la agrupación Los de Abajo, que es el principal movimiento popular que 
lucha contra muchos de los abusos del jefe del Poder Ejecutivo. 

A eso obedeció el interés de Cotoñeto de iniciar un proceso disciplinario dentro del PRD para buscar expulsar 
del mismo a Luna Porquillo, propósito que no se concretó porque nunca se pudieron reunir pruebas contra la 
legisladora, a quien buscaban acusar de colaborar con el entonces candidato del PRI a alcalde de San Pedro 

Cholula, Sergio Galindo. 
Y es que Luna Porquillo se volvió un importante peligro para los intereses de Barbosa y Cotoñeto, quienes han 
convertido al PRD en un instituto político inerte, que no se vincula con la sociedad civil, con los universitarios, 

con los movimientos populares, con la lucha en defensa de los derechos humanos y contra abusos de empresas 
mineras y constructoras, así como del gobierno del estado. O dicho de otra manera, es una fuerza política que 
no se involucra en nada fuera de sus alianzas con el gobernador. 
Regresando a la visita de Barbosa a Tehuacán, en donde participó en una gira de Moreno Valle Rosas, será 
difícil saber cuál fue el tenor de la negociación que ambos personajes habrán sostenido, pero lo que sí se puede 
prever es que cualquier acuerdo suscrito por el senador perredista es siempre a cambio de un beneficio menor, 
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insignificante para el PRD o quienes forman la cúpula del partido en el estado. 
Barbosa siempre ha sido así; un político conformista, que únicamente vela por sus intereses personales, que no 
busca nada a favor del PRD y que por lo general siempre pide poco. 
Una muestra es que toda la política entreguista que el PRD mostró este año hacia Moreno Valle Rosas en el 
proceso electoral se tradujo en que Barbosa colocó en cargos a tres de sus incondicionales; ellos son Ambrosio 

Linares, quién será regidor por segunda vez en Tehuacán; Socorro Quezada y Rubén Maximiliano Huitrón 
Esquivel, quienes serán legisladores plurinominales. 
Fuera de eso el Partido de la Revolución Democrática no tiene mayor papel protagónico en la vida política del 
estado. 
Ni a Barbosa le interesa alcanzar un proyecto político de altura para su grupo político o su partido. 

Su conformidad se reduce a que el gobernador haya ponderado en el acto de ayer en el Centro Escolar 
Venustiano Carranza que Barbosa fue un gran alumno de esa escuela y por eso regresó a la inauguración de las 

nuevas instalaciones. ¿Y luego? Simplemente no hay nada, o quizá un cargo menor para Cotoñeto, pese a que 
el costo de los actos del senador implique desmantelar al principal político de izquierda en el estado. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/13/barbosa-exhibe-en-tehuacan-su-sometimiento-a-rmv/ 

 
(Editorial) 
 
¿PODRÁ RECUPERARSE EL PAN? 
El PAN en Puebla está atrapado en una crisis muy profunda, que lo ha llevado a pasos vertiginosos a claudicar 
de su institucionalidad para volverse una caja de resonancia y operación de los intereses particulares del 

gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
Es esa la razón de que este instituto político haya perdido absolutamente la posición crítica que le distinguía 

hasta hace apenas unos años y renuncie a señalar los graves rezagos y problemas nodales que padece la 
entidad. 
Así ya no se puede esperar, por ejemplo, que en Acción Nacional se celebren asambleas democráticas para 
elegir a sus candidatos a puestos de elección popular, ni que presente una plataforma acorde con los deseos y 
anhelos de la sociedad a la que aspira a representar, sino, incluso, que asuma posturas que van en contra de 

su corpus doctrinario. 
El PAN ha sido reducido a una simple franquicia electoral en la que personas ajena a cualquier tipo de 
militancia, como José Antonio Gali Fayad, se conviertan en postulantes a cargos de alta envergadura, como la 
presidencia municipal de la capital, y una vez obtenido el puesto se rehúsen públicamente a la afiliación. 
Por ese motivo cobran importancia las declaraciones y definiciones que a través de esta casa editorial ha hecho 
Francisco Fraile García, uno de los pilares del partido albiazul, quien hace una descripción del estado de 

deterioro que ha alcanzado el panismo en la localidad. 
Las advertencias de Fraile sobre la necesidad de instituciones partidistas fuertes y de grupos intermedios 

robustos son pertinentes ante el estilo autoritario de Moreno Valle. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/13/podra-recuperarse-el-pan/ 

 
 
 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 

 
• La hora de las negociaciones 
• Moreno Valle y Barbosa 
• Fuera de lugar las manifestaciones 
Seguramente que además de la inauguración de las nuevas instalaciones del Centro Escolar de Tehuacán, el 
gobernador del Estado Rafael Moreno Valle y el senador Miguel Barbosa Huerta, hablaron mucho más que de 

educación, sobre todo ahora que ambos representan piezas fundamentales en el ajedrez de la política nacional. 

A punto de tomar la presidencia de la CONAGO por seis meses, el gobernador ha manifestado de manera 
constante, su respaldo y apoyo a las propuestas del Presidente de la República Enrique Peña Nieto y la reforma 
energética no fue la excepción. 
No hay que olvidar que desde la semana pasada, los gobernadores panistas, congregados y podría decirse, 
hasta encabezados por él, Moreno Valle aseguró que los mandatarios del blanquiazul tienen también una 
postura sobre las reformas estratégicas desde el gobierno federal.  
En tanto, los políticos de la izquierda dura, los de MORENA, se han manifestado en contra de la iniciativa del 

Presidente Peña, sobre todo los legisladores apoyados por el Partido del Trabajo; mientras tanto Jesús 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/13/barbosa-exhibe-en-tehuacan-su-sometimiento-a-rmv/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/13/podra-recuperarse-el-pan/
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Zambrano tampoco ha dado su aval a esta reforma. Incluso ni el PAN ni el PRD acudieron ayer a la 
presentación de la Reforma Energética. 
En ese marco, el encuentro con el coordinador de los senadores perredistas, Miguel Barbosa por supuesto que 
fue más allá del regreso del alumno distinguido a la escuela de su infancia y pronto de conocerán los frutos.  
El grupo de apenas 30 personas entre aspirantes y padres de familia, que ayer realizó un plantón frente al 

Edificio Carolino, tienen el claro objetivo que caracterizó a la época de los 80’s, cuando las presiones, las 
exigencias y los desmanes sociales, eran la clave para acceder a un lugar en la Máxima Casa de Estudios. 
Hoy, para fortuna de Puebla y de los universitarios, las cosas han cambiado y lo mejor para lograr un espacio 
en la BUAP es el esfuerzo para tener un buen promedio en la prepa y luego una buena calificación en el 
examen de admisión, porque con 5 o menos, es claro que no alcanzarán lugar, así que mejor a estudiar chavos 

y dejen de ser carne de cañón para quienes se quedaron anclados en el pasado. 
CONFETI…Elena Poniatowska, fiel seguidora de El Peje, estará en Puebla este jueves…viene a presentar libro 

Sansimonsi, con El Fisgón… 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5733 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Guillermo Deloya, el menos fiable 
Guillermo Deloya, Director del Instituto de Capacitación el CEN del PRI, se ha convertido en todo, menos en un 

político de fiar. 
Se autonombra “El Iluminado”. 

Y digo que no es de fiar, porque fue uno de los principales responsables de que todos los mexicanos nos 
enteráramos qué clase de sujeto es Mario Marín Torres (a) “El Rey de la Maldad”. 
No defiendo a Marín, pero su ex  secretario particular pecó de muchas indiscreciones y eso también sumó para 
la suerte del enano. 
Con sus cursitos de primaria, Deloya mantiene entretenidos a los priístas ignorantes que padecen lagunas 

mentales. 
Y tras haber estado exiliado en México, pretende convertirse en el líder del PRI poblano, dirigido por otro más 
pen…. Que Deloya. 
A Deloya la semana pasada se le ocurrió salir a decir que quería ser líder del PRI, cuando se enteró de las 
aspiraciones de la Senadora Blanca Alcalá. 
Y su ambición lleva un objetivo: Sr postulado para la Secretaría General del PRI en  dupla con Blanca Alcalá, 

mujer que npese a todo y todos, es la única que tiene carrera política propia y ha ganado elecciones a diputada, 
alcaldesa y Senadora.  

En cambio, el imitador de Cuauhtémoc Blanco no ha ganado ni una elección en su colonia. 
Desde ahora no debe sorprenderse uno de todo tipo de locuras que vendrá a decir el autodenominado “El 
Iluminado”, a quien bien le valdría ponerse a leer la trayectoria de su padre para aprender un poco de él. 
Pablito es 'Pablito' 
Lo dijo Pablito Fernández: 

“En el PRI hay mejores perfiles de personas que pueden ser coordinadores de los diputados, yo me descarto”. 
Así de plano andan las cosas para el más débil presidente del PRI que haya tenido Puebla. 
Por cierto: llueven más acusaciones en su contra ahora por tratar de imponer al líder del FJR. 
Ni como ayudarle. 
Investigan corrupción en SCT-Centro 
Va unas líneas de la valiente persona que se atrevió a denunciar lapeste en la SCT Centro. 
Hoy, las autoridades investigan. Qué bueno 

"AGRADEZCO A LAS AUTORIDADES QUE YA ESTAN INVESTIGANDO... (POR FIN), LOS CASOS DE CORRUPCION 
E IMPUNIDAD QUE HACE DIA A DIA EL GENTLEMAN DEL CENTRO SCT-PUEBLA (FRANCISCO PEREZ PACHECO). 

HE RECIBIDO CORREOS POR PARTE DE GENTE DEL IFAI, Y DE LA PROPIA SCT FEDERAL EN LA CUAL ME DAN 
AVISO DE QUE SE ESTA HACIENDO LA INVESTIGACION CORRESPONDIENTE. 
SEGUIRE AL PENDIENTE DE ESTE TEMA, Y POR SUPUESTO QUE SEGUIRE INFORMANDO A LA SOCIEDAD SOBRE 
AQUELLOS DATOS RELEVANTES QUE SURJAN DEL TEMA. 

ESTOY SEGURO QUE LAS INVESTIGACIONES QUE SE HAGAN AL RESPECTO, DARAN COMPLETA RAZON A LAS 
DENUNCIAS QUE SE HAN HECHO Y POR FIN, EL CENTRO SCT-PUEBLA QUITE A PERSONAS DESHONESTAS, 
PREPOTENTES Y CORRUPTAS COMO ESTE SEÑOR PEREZ PACHECO." 
Servidos. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5733
http://www.contraparteinformativa.com/
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http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

 
 

(Angelopolitanas) 

 
Reporteros que puntualmente llegaron al Paseo Bravo para presenciar el inicio de la manifestación que 
encabezaría Félix Cazales, ex candidato del PT a la alcaldía de Atzizihuacan, fueron plantados por el aspirante 
quien de último momento decidió acudir directamente al IEE, y no afectar el tránsito local. 
Lo cierto es que seguramente, por el viaje, los inconformes llegaron cansados a Puebla y decidieron sólo 

presentar su queja en el consejo electoral.  

Y es que el propio ex candidato reconoció que si bien el domingo vinieron a Puebla para ofrecer su conferencia 
de prensa relacionada con los pasados comicios electorales, no pudieron quedarse una noche en la Angelópolis y 
marchar a primera hora hacia el IEE, porque "no había recursos". 
Eso refrenda lo declarado este lunes por el dirigente estatal del partido, Zeferino Martínez Rodríguez, respecto a 
que los inconformes están "solos" en su lucha por impugnar las elecciones celebradas en Atzizihuacan, al grado 
de que ni siquiera les ofrecieron cobijo. 
Cazales por su parte reclamó compra de votos de la candidata de la alianza 5 de Mayo e inscripción al padrón de 

personas de otros estados que sólo se inscribieron para poder votar, además acusó la venta de la candidatura 
pues la constancia para poder hacer campaña, se las entregaron 15 días antes de la elección, según el dicho del 
ex candidato. Lo cierto es que se manifestaron en el Instituto Electoral del Estado y bloquearon el bulevar 
Atlixco a la altura de la 25 poniente. 
En San Miguel Mayorazgo segunda sección llevan tres días sin luz y la gente ya reportó que varias personas han 

sido víctimas de asalto porque están completamente a ciegas, son como cuatro calles las que no tienen luz. Lo 
raro del asunto es que la CFE siempre alega eficiencia y rapidez en su trabajo, cosa que por lo general suele 

ocurrir, sin embargo en esta ocasión se han retrasado mucho, pero alguna respuesta deben dar a los habitantes 
de Mayorazgo. 
Como se lo decíamos ayer, es probable (muy probable) que el incremento salarial de VW ya esté planchado. Se 
lo comentamos porque el dirigente del Sindicato Independiente de Trabajadores de Volkswagen de México 
(Sitiavw), Antonio Flores Trejo, advirtió que la consulta a la base dependerá de la oferta que ponga en la mesa 
de negociación la parte patronal en las próximas horas. Es decir, no se descarta que la comisión revisora del 

sindicato negocie de manera directa el incremento directo al salario o en otras palabras, no habrá mucho estira 
y afloja y dicen que esta vez, como la pasada, será por la entrada de otra empresa, así que la estrategia es la 
misma, para que la empresa se instale el Sitiavw no deberá hacer mucho ruido. 
http://www.ngpuebla.com/node/61101#.UgoJjtLTwbA 

 

(Ojos de Mujer/Lety Torres) 
 
Que Dios la perdone, no por mocha sino por imbécil 

En Puebla hemos oído declaraciones desafortunadas por parte de políticos de todos los niveles y poderes de 
Estado, sin embargo lo dicho por la diputada panista Ana María Jiménez no es más que un ejemplo de lo 
retrógrada e ignorante que pueden llegar a ser nuestros representantes populares. 
La señora legisladora (que hasta hoy no ha realizado nada relevante dentro del Congreso Local) tuvo la estúpida 
idea de volver a hacer pública su homofobia y falta de conocimiento sobre temas que evidentemente no tolera y 
mucho menos investiga. La Yunquista, por cierto,  de bajo nivel dentro de la organización de ultraderecha, 
aseguró en un evento público que "los hijos adoptivos de personas homosexuales corren mayores riesgos de 

caer en drogadicción o delincuencia". No conforme con evidenciar su grado de estupidez,  osó en asegurar que 
hay estudios que demuestran lo que dice. 
Sin dejar de lado que la peor parte de esto  es que la diputada es representante del pueblo y por tanto la voz de 
los ciudadanos (#nomamar , diríamos en tuiter) la verdad es que sus recientes declaraciones no solo la colocan 

en un lugar non grato sino que también evidencia su constante incongruencia legislativa pues ella misma 
presentó ante el Congreso modificaciones a la ley de adopciones en Puebla donde  aseguró  que "los gays 

también podrían adoptar  si cumplen con los requisitos porque "esta ley no discrimina, pues ellos (los 
homosexuales) también representan al núcleo familiar" (SIC) 
Es una verdadera lástima que ante tanta presunción de avances en el desarrollo de infraestructura, empleo y 
seguridad de Puebla, tengamos en el poder legislativo una mujer que traslada sus evidentes traumas, 
frustraciones y tabúes a la tribuna. Es vergonzoso saber que existen seres llenos de miseria que intentan 
repartirla y por si fuera poco ocupen un espacio público. 
Pobre mujer. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.ngpuebla.com/node/61101#.UgoJjtLTwbA
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Que Dios la perdone, no por mocha, sino por imbécil. 
http://www.ngpuebla.com/node/61101#.UgoJjtLTwbA 

 

 
 

(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 
PRI, resucitar, la única esperanza 
Nada fácil la reestructuración del PRI de Puebla. Está muerto. 

Ha sido juzgado y condenado por los posibles o eventuales votos. Ha sido crucificado por los ciudadanos. 
Sus propios errores, los del PRI, lo llevaron a la cruz. 
Ahora, la única esperanza es que al tercer día resucite de entre los muertos. 
Un milagro. 
De esos que suceden cada dos mil años. 
Está cabrón. 

Varios, muchos, se han apuntado para dirigirlo, habida cuenta de que Pablito entregó saldos 
negativos. Bueno, excelente, el resultado para su particular capital. 
Otros han sido mencionados por medios, producto de filtraciones, o han sido candidateados por 
simpatizantes. 
Enrique Agüera, Blanca Alcalá, Enrique Doger, Claudia Hernández, Oscar Aguilar González, Alberto 
Sánchez Barranco, Jorge Morales Alducin, Carlos Talavera, son algunos de los nombres mencionados o 
destapados. 

Es fácil predecirlo o jugar al manejo del oráculo: ninguno une, todos dividen. 
La mayoría lo utilizaría, con el ejemplo de Pablito, para su carrera y ascenso personal. 
Y los códigos seguirían siendo los mismos: negociaciones en lo oscurito, venta de candidaturas, cuotas a los 
grupos, el poder para la riqueza explicable, actuación de espaldas a la sociedad, por mencionar solo algo de la 
podredumbre que lo caracteriza. 
O continuar en la brecha trazada desde el cerro en este 2013: El PRI del temor y el culiempinamiento. 
Ahora que no hay candidaturas en disputa, ni los jóvenes proponen cómo salir de la tumba. 

El PRI de Puebla, da la impresión, sigue esperando que desde el centro, el poder omnipotente, le saque 
las castañas del fuego. 
Los de aquí, desconfían de los de aquí. 
Pocos, ¿nadie? Une y cohesiona. 
Triste futuro. 
El cadáver empieza a apestar. 

http://www.poblanerias.com/2013/08/pri-resucitar-la-unica-esperanza/ 
 

 
 
(Editorial) 
 
Reforma estatutaria panista empodera a RMV 
Con la reforma a los estatutos panistas, en los que se permite que la militancia elija a sus dirigentes, los cuatro 
gobernadores del PAN en el país salen beneficiados, pues podrán controlar votaciones y decisiones internas en el 
partido, que hasta hace unos días, correspondía a los militantes distinguidos con la etiqueta de delegados o 

consejeros. 
Rafael Moreno Valle está preparando su camino para el 2018 y la democracia interna le cae como anillo al dedo. 
De entrada, el mandatario pugnará por ser el interlocutor del PAN con el gobierno de Enrique Peña para sacar 

adelante las reformas presidenciales y para negociar los caprichos de Los Pinos. 
Es posible que el mandatario poblano descarte buscar alguna posición en el CEN y que busque incidir en el 
partido en el 2015 para prepararse para la Presidencial. 
En 2006, Moreno Valle pactó con el Yunque para ingresar a las filas panistas, hoy hace todo por dinamitar al ala 

conservadora y poder incidir en las decisiones más trascendentes de los siguientes años, incluida la candidatura 
a la Presidencia. 
Con el Yunque debilitado, Moreno Valle tiene un boleto seguro para el 2018 y las condiciones idóneas para 
convertirse en el abanderado del PAN a la Presidencia.  
http://www.periodicocentral.mx/component/k2/reforma-estaturia-panista-empodera-a-rmv 

http://www.ngpuebla.com/node/61101#.UgoJjtLTwbA
http://www.poblanerias.com/2013/08/pri-resucitar-la-unica-esperanza/
http://www.periodicocentral.mx/component/k2/reforma-estaturia-panista-empodera-a-rmv
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